









MADRID.—Año XI.—Núm. 3.622

Miércoles 23 de febrero de 1921

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admon., MARQUES DE CUBAS, 3.—Apart. 466.—Tel. 365.

RADICALISMO Y RADICALISMO

Ofuscaciones lamentables

rosas con ocasión del tono que adoptan una acción social y unos hombres soy de las censuras que dirigen algunos ciales, cuyo abnegado e infatigable heoradores católicos, al hablar de la acción social católica en España.

Porque, en conjunto, estimamos fundadas tales quejas, y porque participamos de la opinión que implican, preferimos, a incluirlas individual y explicitamente en las columnas de EL DEBA-TE, hablar por cuenta propia, recogiendo su espíritu.

Adelantemos la manifestación de que el propósito que anima a los oradores aludidos es noble: quieren arrebatar la bandera al enemigo, quieren extremar la amplitud de criterio, la imparcialidad, quieren que nadie les aventaje en la exaltación y defensa de los derechos de los desheredados por la fortuna, y concurren a no sé qué puja de radicalismo, que flota en el ambiente.

Pero hay radicalismo y radicalismo. Hay radicalismo doctrinal, y radicalismo pragmático o crítico, es decir, radicalismo en el explicar y juzgar la sociedad presente, y nominatin las obras sociales católicas que hoy florecen.

El radicalismo en la exposición doctrinal (fijos siempre los ojos, claro está, en el faro de la revelación, para no contradecirla) es plausible. Exponer doctrinas avanzadas, profundamente reformadoras, formalmente, aunque no virtualmente nuevas, lo creemos lícito, conveniente y necesario. De otra suerte, no habría progreso intelectual, no sería posible la ciencia en ningún orden, y la justicia social estaria destegrada del mundo, porque muchos prejuicios se petrificarían en iniquidades.

Pero las doctrinas no han de ser delirios de enfermo, sino apoyarse en sólidos fundamentos científicos; ni ha de pretenderse que obtengan efecto inmediato, repentino, en la práctica, de modo que las reformas se implanten con un fiat; finalmente, deben ser expuestas ante auditorio capaz de penetrarlas, no ante oventes, que, con certeza moral, se sabe las interpretarán torcidamente, o padecerán escándalo.

Con tales condiciones, la gallardía en la especulación resplandeció, a través de los siglos, en las aulas católicas. una traducción cuidadosisima, que De ahí que las Academias se adelanten, conserva toda la grandeza y todas las por lo común, a las leyes, como las leyes se adelantan, en general, a las realidades sociales, aun cuando en otras ocasiones, y es lo más fecundo y deseable, la costumbre se convierte en ley, y a la prescripción legislativa se prepara de antemano base social.

No; no toda novedad es peligrosa; y, en cambio, el quietismo intelectual mata a los pueblos.

Contrario juicio nos merece el radicalismo en juzgar la sociedad presente. Lo cultivan algunos oradores y publicistas, que condenan y hieren sin pie- pediría que gobernase la mayoría liberal, si dad, sobre todo, a los afines.

¿A qué fin loable y salvador condu- putados del partido popular.. ce ese radicalismo? A ninguno?

no ante hechos indiscutibles; segundo, subsecretarios del mismo parbido. mos al orden práctico.

En los afines, tan sin... miramienlos otros negaran.

ha provisto de un arsenal de armas, de sar de un curso al otro sin examen intermeargumentos, que, en cierto sentido, pue- dio. de decirse tienen la fuerza decisiva de Este sistema, profundamente lesivo del deuna «confesión de parte».

y aun en la simplemente bien inten-Todos lamentan su decadencia, provocada cionada, escándalo, duda; un no sa por sus mismos privilegios y por la falta de ber a qué atenerse, ni en quién fiar, ni una competencia leal. Así viene a resultar que

de si nuestros propagandistas, nuestros dencia a las escuelas del Estado. obreros, nuestros escritores, nuestros fun-

Hasta nosotros llegan quejas nume- ble, cuán intangible ha de parecernos

roismo no es posible desvirtuar? Nuestros varones sociales han derrocias y regiones enteras cambiado.

España lo sabe, y no lo clvidará; más aún, para juzgar la labor de esos hombres recusará la competencia a la siguiente información: cuantos no hayan contrastado sus teoles. Destruir es tan sencillo, como oblos centristas y los democratas. más sólido y provechoso.

El día cuando se fíe menos en la cri- Gabinete prusiano.» tica negativa y en el arbitrismo, no serán posibles ofuscaciones tan perniciosas ,aunque pasajeras (sin duda, han las elecciones legislativas es el siguiente: sido pasajeras), cuales las que lamen-

Full Land Control A T Francisco

Comenzará a publicar el próximo martes

1 DE MARZO

Novela con la que su autor

M. Pierre Lhande

acaba de conquistar la consagración definitiva

El redactor de EL DEBATE

Rafael Ratian

exquisiteces del original.

ELECCIONES EN PRUSIA

Composición definifiva de la Dieta

En la Prusia Oriental

KOENISBERG, 22.—Los resultados las elecciones al Reichstag en la Prusia oriental han sido: nacionalistas, cuatro puestos; populistas, dos; partido del Cenchado saber, han organizado obras, cu tro, uno; democratas, ninguno; mayoritaye fecundidad proclaman las estadís- rios, tres; independientes, ninguno; comuticas y el aspecto de pueblos, provin- nistas, uno; partido económico, ninguno, y polacos, ninguno.

SITUACION CAMBIADA

BERLIN, 22.-La Agencia Wolff publica

«Las elecciones de Prusia han dejado rías fácilmente utópicas, en la piedra confirmada la situación creada al Gobierno de toque de la práctica, de la fundación del Imperio por la representación que en y dirección feliz de organismos socia- éste tienen los conservadores moderados,

jetar deficiencias a lo que otros cons-truyeron. Lo arduo es construir y contruyeron. Lo arduo es construir y con-Gobierno del Imperio y el Gobierno de Pruservar, y obtener resultados satisfacto- sia estén en manos de una misma coalición rios. Y lo prudente, no destruir, sino de partido, y que en ese sentido deben enpara construir inmediatamente algo caminarse los esfuerzos de dichos partidos, empezando por una modificación del

RESULTADOS DEFINITIVOS

BERLIN, 22.-El resultado definitivo de Mayoritarios 106 Centro Nacionalistas

Populistas Comunistas Independentes Demócratas Economistas

Total general..... 401

LA NUEVA DIETA BERLIN, 22.—Contando les 22 diputa dos por Alta Silesia, que seguirán formando parte de la Dieta prusiana hasta después de realizarse el plebiscito en aquella comarca, he aquí la composición de dicha Cámara:

Socialistas, mayoritarios, 113; democratas, 26; centristas, 90; populistas, 57; nacionalistas, 73; partido economista, 4; sociclistas independientes, 28, y comunis tas, 30. Total, 421.

La Dieta anterior se componia como

Mayoritarios, 145; democratas, 65; centristas, 94; populistas, 21; nacionalistas, 50; economistas, 00; independientes, 23, y comunistas, 00. Total, 398.

Teléfonos de EL DEBAIE Reducción 365 M. Administración lmprenta

CARTAS DE ITALIA

de enseñanza libertad

otras veces he advertido, está caracterizada enseñanza. por el hecho de que la minoría socialista imésta no contase con el apoyo de los cien di-

Los Gobiernos que se han formado, desde las últimas electricaes, han tenido que aco-Prescindamos de que las manifesta- modarse a esta circunstancia. Primero Nitti ciones de este radicalismo lesionan fre- y luego Giolitti han debido formar sus Gabicuentemente: primero, a la verdad, netes con el concurso de los populares. En porque el prurito invectivador ciega los el actual ministerio Giolitti hay dos minisojos, no ya ante méritos relevantes, si- micheli en Agricultura; hay, además, cinco tros de d'cho grupo: Meda en el Tesoro y

a la justicia, pues se niegan a los amigos virtudes o aciertos, que les son pro- su deber hacer posible un Gobierno de conpios, para (en paradójico y pueril alar centración de todos los elementos de orden, de de imparcialidad) atribuírsolos ar de de imparcialidad) atribuírselos ar instanto en prestar el concurso de sus miembitriamente a los adversarios; tercero, bros y el voto de sus diputados en la Cáa la caridad, cuyos fueros no se res- mara; pero, como es natural, puso a su conpetan ni tratándose de las intenciones.

Prescindamos de todo eso, y vengamos al orden práctico.

curso ciertas condiciones que fueron claramente aceptadas por Giolitii. Tratándose de hacer obra patriótica, por la consolidación de los partidos de orden contra los revoluciona-Un orador o un publicista (en impre- rios, las exigencias de los populares se redusos asequibles a cualquier linaje de lec. jeron a un mínimum. Se convino en que el tores sin distinción) se muestra muy ra- programa del Gobierno excluiría toda especie de anticlericalismo; se establecieron garandical en la censura de la sociedad actual en favor de las organizaciones económitual, de las obras sociales católicas, de co-sociales de los populares, y se aseguró la nuestros varones sociales. ¿Qué consi-gue? realización en principio, de uno de los gran-des postulados del mismo partido: la libertad de enseñanza.

. En Italia es la enseñanza un monopolio tos, tan inmerecidamente amonestados, del Estado. Desde la escuela elemental hasdesaliento, quizas irritación, y tal vez, ta la Universidad, el Estado domina toda la divisiones, porque no falta a los aris- instrucción pública y le impone un carácter tarcos algún grupo preferido que ex- absolutamente laico. Las escuelas privadas ceptuar de los anatemas, y al que con-número,—se ven obligadas a observar esta ceder el monopolio de cuanto bueno a condición; sus alumnos tienen que someterse a los exámenes oficiales; con la desventa-En los enemigos, gozo y renovado ja de luchar con todo genero de cortapisas, brío para combatir, puesto que se les ha provisto de un arsenal de armas de facilidades, empezando por la facultad de pa-

recho de los pedres a dar a sus hijos la en-En la opinión católica, en general, señanza que les plazca, ha venido a ser a la qué hacer, ni qué es bueno, ni qué es la libertad de enseñanza, defendida por los malo. mismo tiempo, por otros, por razones prácti-Paraffonctuir, descartemos la cuestión cas, como medio para leventar de su deca-

Al admitir participación en el Gobierno de dadores sociales han errado o han acer- Giolitti, los populares fijaron bien la conditado. Ni la ofuscación más ciega deja ción de iniciar el régimen de libertad de enseñanza, equiparando a todos los alumnos, privede u oficiales, en la obligación de somehan sacrificado, entre viajes, fatigas, terse a un examen, que llamamos «examen de sinsabores, quebrantos económicos y de Estado», ante profesores distintos de los ordinarios para cada clase de estudiantes. Giolitti podrá con tanta mayor facilidad suscribir este convenio, cuanto que él mismo, ansocial católico español). ¿Cuán respetator de la respetator de la

La situación parlamentaria italiana, como do en un discurso memorable la libertad de

El ministro de Instrucción Pública en el actual Gabinete, es el senador Benedetto Croce; pensador ilustre, de ideas harto alejades del catolicismo, pero hombre de espíritu abierto y convencido de la necesidad de suprimir el monopolio pedagógico del Estado. Parecía que el asunto no hubiese de encontrar dificultad; pero ésta ha surgido cuando menos se esperaba. El proyecto estaba en manos de una Comisión parlamentaria formada por representantes de todos los grupos políticos; y si bien se esperaba que lo combatirían los socialistas—siempre

enemigos de la libertad ajena y por sistema antirreligiosos, no se preveía oposición por parte de los demás. Sin embargo, como ya ocurrió con el proyecto de ley sobre el di-vorcio, se han coaligado también ahora los diputados masones y anticlericales, logran-do que la mayoría de la Comisión rechazase proyecto del Gobierno.

El hecho ha creado una situación política delicada, y ha obligado al partido popular a amenazar con separarse de la mayoría; lo que no sólo implicaría una crisis ministerial, sino probablemente la disolución de la Cámara, imposibilitada de funcionar No obstante, el pareido popular ha aplazado su resolución definitiva hasta después que se apruebe la ley de aumento del precio del pan, que es cuestión de supremo interés nacional. Y como esta última puede darse yn casi por resuelta, el conflicto político no puede tardar en plantearse.

Por fortuna, no es Giolitti hombre que olvide les compromises que contrae; y ha de-clarado ya que la cuestión del «examen de Estado» será llevada al Perlamento como cuestión de Gabinete. Comoquiera que el Gobierno goza de prestigio indiscutible, ante el país y ante la Cámara, aparte de que no se ve en manera alguna quién podría sustituirle, es más que probable que la Cá-mara anule el dictamen sectario de la Co-misión. Si así sucede, el partido popular habrá mostrado una vez más su peso decisivo en la balanza parlamentaria, y habrá em ezado a realizar uno de los puntos capitales de su programa.

P. MATTEI GENTILI Diputado y director del «Corriere d'Italia». Roma, 15 febrero 1921.

NUEVOS CARDENALES

Dos Prelados españoles recibirán el capelo

ROMA, 22.—El «Osservatore Romano» dice que el Papa ha convocado un Consistorio secreto para el día 7 de marzo, en el cual serán elevados a la dignidad cardenalicia el Nuncio de Su Santidad en Madrid, monseñor Ragonesi; el Arzobispo de Bur-

Soluciones prácticas

Dos proposiciones de ley, muy interesantes, presenta al Congreso el señor Ossorio y Gallardo: una sobre arriendos y subarriendos, reformando los artículos correspondientes del Código Civil, y otra sobre represión de los llamados crimenes sociales.

mera de las citadas, felicitándonos de el palacio de San Jaime, con objeto de esque esa cuestión se lleve al Parlamen- cuchar las declaraciones del primer ministro to. En tal proposición vierte el señor de Grecia, señor Kalogeropoulos, referentes ha sido aplazado, como se sabe, hasta que Ossorio su pensamiento y el de impor- a la situación en Asia Menor.

El general Gourand suministró también contestado a los representantes lituación que tantes núcleos de la derecha social, y, informes a la Conferencia acerca de la siclara y sencillamente articuladas, pro- tuación militar en Asia Menor. pone soluciones prácticas y de no esca- A continuación, la Conferencia suspendió principal objeto de la Conferencia, pero que sa trascendencia.

maciones del señor Ossorio, ni dar por francesa, italiana y japonesa. buenos todos sus procedimientos tácticos: en el caso presente, la táctica nos parece acertadísima, y nos alegramos de que cia Havas comunica que el señor Kalogerode la derecha salgan proposiciones muy poulos ha declarado que el ejército griego es dignas de su ideología, pero que has capaz de restablecer el orden y reglamentar ta ahora solían las izquierdas formu- la situación en Asia Menor, sin necesidad la verse y en cuanto al fondo de la mero de la intervención de los aliados. lar; y en cuanto al fondo de la pro- El general Gouraud estima que las fuerpuesta, esperamos que ésta se discutirá zas kemalistas son más considerables y tedentro y fuera del Parlamento, y nos mibles de lo que piensa el Estado Mayor parece prudente escuchar a todos an griego, como lo demostro plenamente el si-

Reforma que se impone

se firmas en el Congreso para presen- marse. y nombre una comisión que redacte el neas. grupos.

fines del sistema.

.	THE REAL PROPERTY OF THE PARTY		
1	Visiones lejanas (Monte-Carlo),		
	De Portugal (Los progresos del	Pág. 3	
	bernativa), por Luis de Oporto. Campo social (Campaña agraria	-	
	Arriendos y subarriendos (Pro-	Pag	
	posición de ley de don Angel Ossorio y Gallardo) Páginas Crónica de sociedad, por del Abatel Faria»	3 y 4	
and the second	20portos	Pág. 5 Pág. 6	
- 1	(O»		

MADRID.—En el teatro de la Princesa y ante una concurrencia tan numerosa como distinguida dió ayer el señor Cierva la segunda conferencia de la serie organizada por la Federación de Sindicatos femeninos, con la cooperación de la Acción Católica de la Mujer. Desarrolló el señor Cierva el tema «La justicia social» (pág. 3).—Ayer quedó constituído el Congreso.—En el Senado comenzó el debate sobre la contestación al Mensaje de la Corona. Se están recogiendo firmas para presentar una proposición de ley a la Mesa del Congreso, en demanda que sea implantado en la ley Electoral el sistema de representación proporcional. Otra proposición de ley pedira que en las actas electorales protestadas deje

PROVINCIAS.—Los obreros algodoneros de Manresa se han separado del Sindicato unico, constituyendo uno profesional. En Valencia ha sido descubierto un complot que tenía por objeto dejar sin luz y sin flúido a la capital.—La Guardia civil hubo de disparar sobre tres agitadores que colocaban cartuchos de dinamita en los postes eléctricos, matando a uno de ellos.—Ha sido disuelto por el gobernador el Sindicato farmacéutico de Vizcaya.-El presidente de los patronos mineros bil. bainos ha elevado un escrito al Gobierno exponiendo la crisis que atraviesa la industria y amenazando el despido de obreros. Estos, por su parte, acusan a los patronos de intentar una maniobra.clausuran las minas del Coto de Cortes (Asturias).-Los Sindicatos agrícolas de meciras rebajan los jornales.-Nueva baja general en Vitoria.—Un tumulto por la carestía del pan en Pedrosa

(Sevilla).—Bajan los dulces y los tejidos en Valencia.—Comienza en Logroño la Asamblea de la Federación de Sindicatos católico-agrarios (pág. 2). EXTRANJERO ... Ha estallado en Persia una revolución nacionalista. Los revolucionarios se han apoderado de la ca-

pital:-El «Osservatore Romano» anuncis que serán nombrados Cardenales los Arzobispos de Burgos y Tarragona.-Los resultados de las elecciones prusianas confirman el triunfo de los nacionalistas (ná gina 1).-El Consejo Supremo aliado ha tratado del problema de Oriente.-Los Estados Unidos intervienen en la Liga de Naciones (pág. 2).

La reconstitución de Polonia

VARSOVIA, 22.—El presidente del Go-bierno polaco ha dirigido al Congreso de emigrantes polacos de Pitsburg, un Mensaje de reconocimiento por los esfuerzos de los poloneses americanos en la reconstitución económica de Polonia.

tes de emitir nuestro juicio.

Es la representación proporcional en las elecciones políticas y admnistrativas. Hace muy pocos días subrayamos Conferencia en que ha participado la Delecorrespondiente proyecto de ley. La ci- Después, el coronel Sariani, jefe del Es-

Celebramos que se abra paso una in- una mandataria.

INDICE-RESUMEN		
Visiones iejanas (Monte-Carlo), por «Curro Vargas» De Portugal (Los progresos del bolchevismo y la inercia gu-	Pág. 3	
bernativa), por Luis de Oporto. Campo social (Campaña agraria en Moguer)		
posición de lev de don Angel	4	
Ossorio y Gallardo) Páginas Crónica de sociedad, por «Li Abete Faria»		
Deportes	Pág. 5 Pág. 6	

de entender el Supremo (pág. 4.)

MENSAJE DE GRATITUD

es cuestiones de detalle y de diversas pe-

EN LONDRES

Consejo Supremo aliado

La situación en Asia Menor

cés, italiano y japonés, acompañados por los tiempo representa al emir Faycal en Lon-Publicamos hoy, en otro lugar, la pri-

sus deliberaciones hasta mañana, a las once sus reivindicaciones se an escuchadas si que-No siempre podemos suscribir las afirde la misma, a cuya hora se reunirán en da tiempo para ello.

Downing Street las Delegaciones inglesa, ANUNCIOS DE

LONDRES, 21.-El enviado de la Agen-

tio de Aintab.

Los informes referentes al Asia Menor serán examinados en la sesión de mañana por la mañana.

EL PAPEL DE GRECIA

LONDRES, 22.-La primera sesión de la el hecho de que un diputado de la de gación griega tenía por objeto preparar el recha y otro de extrema izquierda abo- terreno; pero en ella no se han tomado degaran por ese sistema; ayer buscaban- cisiones que, por otra parte, no podían to-

Kalogeropoulos ha hecho una exposición tar una proposición, solicitando que la completa del punto de vista griego, que ha Camara acuerde implantar la reforma co tiempo ya conocemos en sus grandes U

tada proposición cuenta ya con el asen tado Mayor del Ejército griego, expuso de-

Por razones de orden estratégico se connovación justa y necesaria, en favor vino en no dar precisiones, temerarias, en de la cual venimos escribiendo desde cuanto a los efectivos que mantiene Grecia hace muchos años; y esperamos que, en el frente del Asia Menor; pero el coro si la iniciativa prospera, se inspiren nel Sariani declaro que las tropas están anilos legisladores en el modelo helga, que madas de una moral excelente y que dispo-es el mue metor responde al confermo a los rees el que mejor responde al espíritu y se diera a Grecia carta blanca podría liquidarse la situación en pocos meses.

Por carta blanca debe entenderse, sin du-

rante su exposición. «Grecia—declaro—enquentra actualmente muestra a los aliados que es necesario ser dificultades de orden financiero. No pide a enérgicos.

cieras indispensables.»

exposición del general Gouraud sobre la si-ra llegar a una divergencia política entre tuación militar de los kemanistas.

«Es bastante difícil—dijo el general—precisar los efectivos de que disponen los reheldes, pues entre estos efectivos hay tropas regulares, semirregulares y bandas anmadas. Las fuerzas con que puede contar Kemal en los diferentes frentes se elevan a unos riódicos liberales se muestran pesimistas. 80.000 hombres. La moral de los efectivos previendo peligros para la Entente, originavaria considerablemente. Los hombres re- dos por la actitud bélica de Francia. clutados en las regiones del litoral y cuyo reclutamiento ha sido, naturalmente, más facil, se hallan en filas desde hace mucho regresar de Londres, con concesiones mayo-

tiempo.» tivos están muy fatigados. En cambio, los giese una discrepancia entre Flancia e Inelementos alistados por Kemal Pachá en glaterra. los distritos montañosos de Cilicia forman tropas frescas, y estos guerreros son los que teme que Poincaré, cuando se encuentre se-luchan frente a los franceses, m'entras que lo en París, influya en la Camara para que puede presumirse que las tropas que hacen frente a los griegos están integradas solamente por los elementos más fatigados. El general Gouraud estima que cuanto más se penetre en el interior, mejor es la calidad de los guerreros.

plico, viendose ruego apoyado su critacione de apoyado en la sesión en pieno de ayer la las decisiones que adujo el coronel George, perteneciente al Estado Mayor del mariscal de que pria capaz de tomar Angora, centro del Gobierno de Kemal Pacha, en un plazo lificado para emitir una opinión autorizada, de tres meses, Francia calificó, por boca por hallarse en relaciones directas con el

con siete u ocho divisiones, de las cuales tres o cuatro son necesarias para mantenerse en Brusa y Smirna, quedando, por lo tanto, sólo tres o cuatro divisiones disponibles, efectivo visiblemente insuficiente para llegar hasta Angora, situada a 600 kilómetros de Smirna y a 300 de Brusa, sobre todo, teniendo en cuenta que cuanto más se internen en aquel territorio las tropas griegas dispondrán menos de los medios de comunicación indispensables.

Siguió diciendo el coronel George que las tropas helenas les será muy difícil, sino imposible, mantenerse en un país completamente hostil y de extensión inmensa. La operación contra Angora, para no ser aventurada, exigiría efectivos considerables, que ban sido calculados ya por el Comité mili que no ha podido ser comprobado, de que tar interaliado, el cual indicó la cifra de los nacionalistas persas se han apoderado de 300 000 hornires 300.000 hombres.

EL RECONOCIMIENTO DE LITUANIA LONDRES, 22.-La Conferencia se ha

rounido esta mañana, a las once y treinta, do de Klaswin al frente de 2.500 cosacos. lecidiendo aplazar la sesión hasta las doce ha llegado en la noche del 20 de febrero antreinta. Se han ocupado esta mañana de diferen-

las reivindicaciones de los árabes.

LONDRES, 21.—Comunicado oficial.—Los, Se ha decidido escuchar sobre esta cuesrepresentantes de los Gobiernos inglés, frantión a Haddad Pachá, que desde hace largo

Por otra parte, el Gobierno lituano ha pedido que se le escuche a propósito de su reconocimiento per las potencias aliadas, que es difícil actualmente ocuparse de problemas que no tengan relación alguna con el

ANUNCIOS DE INTRANSIGENCIA

PARIS, 22.—La Prensa francesa, comentando la sesión de ayer, hace notar que, si la solución que ha sido adoptada para resolver la cuestión del plebiscito en Alta Silesia trae consigo una especia de compromiso, la petición hecha por Alemania, y que tiende al aplazamiento de la fecha sefialeda para el mismo será rechazada de un

modo categórico. Por otra parte, según el corresponsel del «Petit Parisién». los alemanes cometerían un grave error si piensan que aquella Con ferencia ha de tratarles con excesivas con-

sideraciones. Los fogosos discursos que han sido pronunciados recientemente en Alemania, han ervido para fortificar la resolución que ha demostrado Mr. Lloyd George en la Conferencia de París. El primer ministro británico no transigirá en la necesidad de que Alemania cumpla sus obligaciones, tanto en el desarme como en las reparaciones ni en la aplicación de las sanciones previstas por los aliados.

LAS RELACIONES ENTRE ANGORA Y TURQUIA

LONDRES, 22.-Le Delegación que representa al Gobierno legítimo de Constantinopla ha decidido dar un primer paso para talladamente los medios militares de que llegar a un acuerdo con la Delegación del so de varios parlamentarios de prime dispone Grecia para hacer respetar en Asia Gobierno de Angora. Dos miembros de la ra fila, jefes de diversos partidos o Menor las decisiones de los aliados, de los Delegación de la Sublime Puerta irán esta cuales no es en realidad Grecia más que noche a la estación Victoria para esperar el tren en que vienen los delegados del Go-bierno insurrecto y saludarlos a su llegada. Esta gestión se considera en los círculos políticos como de muy buen augurio

COMENTARIOS DEL «TIMES»

presentantes de Grecia en la Conferencia que se celebra en esta capital y en la cual el Soberano invitaba a estos a que no ceda, las reservas que hizo Kelogeropoulos du- diesen en ninguna de las pretensiones griegas, el Times juzga que este telegrama de-

los aliados un apeyo pecuniario directo. lo El hermano político del ex Kaiser obraria cual sería exigir demosiado en las actuales más cuerdamente, en las circunstancias accircunstancias. Todo lo que desea es que tuales, siendo más modesto. De acuerdo con se la hagan determinadas concesiones econó- el criterio de Francia—sigue diciendo el Timicas y especialmente que se levanten las mes-, el objeto de las actuales negociaciorestricciones que la impiden negociar em- nes debe ser de carácter general y no unipréstitos y realizar otras transacciones finan- camente limitado a la solución de problemas particulares. Por ello y para que la Confe-EXPOSICION DEL GENERAL GOURAUD rencia tenga un feliz resultado, es preciso que el mundo entero comprenda claramente! El resto de la sesión fué ocupado por una que por nada ni por ningún medio se logra-

Francia e Inglaterra. RECELOS Y DISCREPANCIAS

NAUEN, 22.-Mientras los diarios londinenses de la derecha comentan con optimismo la Conferencia de Londres, los pe-

El «Daily News» dice saber de su corresponsal en Paris que si Briand no logra res aun de las que Francia consiguió en la El general Gouraud cree que estos efec- Conferencia de París, fácil sería que sur-

El corresponsal de «Manchester Guardian» acepte su criterio de que las reparaciones deben sor pagadas hasta el último penique, imponiéndose si fuese necesario por la vio-

LA GUERRA DIPLOMATICA

NAUEN. 22.-Hablando de la Conferencia, por lo que respecta a las cuestiones de PARIS. 22.—El enviado especial de la Oriente, la Prensa de París exterioriza cieragencia Havas en Londres, telegrafía que to temor; porque resulta que Inglaterra y la intervención del general Gouraud en la Francia obtan cada una de acuerdo con su discusión del asunto grecoturco, produjo criterio y deseos propios, sin haber enconverdadera sensación en la Conferencia por trado hasta ahora una base para llegar a un la claridad y la moderación con que se ex- «compromiso». Mientras la Gran Bretaña plicó, viéndose luego apoyado su criterio por apoyada en la sesión en pleno de ayer la del general Gouraud, de demasiado opti-Estado Mayor heleno de Smirna y Brusa. del general Gouraud, de demasiado optible de coronel George expuso que el Ejérci- de griego de Asia Menor cuenta solamente revisión del Tretado de Coronen a la revisión del Tretado de Coronen a Gran Bretaña como Grecia se oponen a las revisión del Tratado de Sevres, para impedir así que los franceses lleguen a una inteligencia con Kemal Pachá, con el fin de apoderarse definitivamente de Siria.

Puede considerarse, por lo tanto, como niciada la guerra diplomática sobre las cuesiones de Oriento, en la cual Inglaterra se opone a los planes ambiciosos de Franciarespecto al Asia Menor.

EN PERSIA

Revolución nacionaliata

PARIS. 22.—Ha circulado el rumor, aun-

te Teherán, del que se ha apoderado sin encontrar resistencia.

Ha derribado al Gobierno y se ha apodeticiones que ha recibido de los representan- rado de todas las administraciones. Después es de diversos países, que quieren ser oídos ha entrado en negociaciones bon el Shah. por el Consejo Supremo. El presidente de Reza Khan ha dade al ministro de Fran-la Conferencia ha recibido una carta del cia la seguridad de que respondía de la vida emir Faycal, que pide se le permita exponer y bienes de fodos los franceses residentes en

Teherán, derribando al Gobierno de Persia. CONSTANTINOPLA, 22.—Comunican de Teherán que el general Reza Khan, partien-

da región.

EXTRANJERO

BASES DE UN ACUERDO FINANCIERO ENTRE ALEMANIA Y HOLANDA

Represión del terrorismo en Portugal

Sigue la reacción anticomunista en Italia

Alemania

EL CONVENIO FINANCIERO CON HOLANDA

NAUEN, 22-Hoy martes se celebré en Berlin, en el edificio del ministerio de Hacienda, una sesión, en la que quedó constituído el Banco de liqquidación para el Convenio financiero germano-holandes. Al tomar la palabra el ministro aleman de Hacienda, Wirth, dijo que la base del

acuerdo era la confianza que tiene Holanda en los industriales y comerciantes ale-Dio las gracias a Holanda por haberse

dejado Hevar, al firmar el Convenio, por el espiritu que unicamente puede estabilizar de nuevo la economía mundial. El secretario de Estado, Hirsch, del mi-

nisterio alemán de Economía Nacional, dió las gracias a los plenipotenciarios por haber colaborado tan eficazmente en el resurgimiento de la vida económica.

LAS SESIONES DEL REICHSTAG BERLIN. 22.-El Reichstag reanudará mañana sus sesiones por un período de tres semanas, continuando la discusión del pre-

Estados Unidos

LAS DEUDAS BELGAS

supuesto

MEJICO, 22.—La Prensa acusa a las Compañías de petróleo de facilitar armas a los obreros americanos de Tampico y Tuxpas para producir perturbaciones entre los obreros mejicanos y buscar de este modo una intervención de los Estados Unidos para anexionarse dichos distritos. WASHINGTON, 22.-Una nota oficial del departamento de Estado anuncia que el presidente Wilson va a proponer uno de pueblo mejicano contra los Estados Unidos. estos días al Congreso que se permita una emisión de bonos del Tesoro, que será hecha por el Gobierno alemán, destinada a pagar las deudas contraídas por Bélgica en los Estados Unidos.

Francia

COMERCIO EXTERIOR

PARIS, 22.—Según la estadística oficial de la Administración de Aduanas, las importaciones durante el mes de enero se elevaron a 1.912 millones de francos, contra 2.495 en enero de 1920.

Las exportaciones se elevaron a 1.882 millones contra 1.009 en enero de 1920. El aumento correspondiente a los objetos manufacturados se eleva a 53.753.400 fran

Hungria

HUELGA DESMENTIDA

BUDAPEST, 22.—La Agencia telegráfica hungara está autorizada—dice—a desmentir los rumores circulados referentes a haber sido proclamado el estado de sitio en esta capital con motivo de la huelga.

l'ales rumores carecen en absoluto de fundamento, toda vez que ni se ha planteado tal estado de sitio ni hay tal huelga, pues todos los obreros están trabajando en todas

LIGA DE NACIONES

Intervienen los yanquis ¿UNA SOLUCION?

PARIS, 22.—El embajador de los Estados Unidos en esta capital envió esta mañana al presidente del Consejo de la Sociedad de Naciones, señor Cunha, una carta particinándole que su Gobierno abrigaba el propósito de someter al Consejo una exposición de su criterio respecto a las cláusulas y condiciones de los mandatos actualmente atribuídos o que quedan por atribuir.

La carta añadía que el Gobierno de Wáshington pedía que no se tomara decisión definitiva alguna sobre ningún punto de la cuestión de los mandatos antes de recibir el Consejo de la Sociedad de Naciones la indicada exposición.

El señor Cunha contestó al señor Hugo Wallace diciendo que el Consejo tomaría conocimiento de esa exposición y que aplaza-ría toda decisión definitiva sobre los proyectos de mandato, actualmente en discusión, hasta recibir el anunciado dopumento, Los mandatos que figuran en la orden del día de la actual reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones se refieren a Asia Me-

nor y a Africa Central. Reunido esta tarde el Consejo, abordo la cuestión de los mandatos. Durante el examen de estos se recibió no

ticia de haber llegado ya la exposición del Gobierno de los Estados Unidos, anunciada por el embajador de dicho país al señor los cuales pudiera aprovecharse su acreedora. Cunha. En el acto, el Consejo acordo aplazar el estudio de los mandatos y pasar a otro asunto.

La exposición del Gobierno de los Estados Unidos llama la atención al Consejo sobre dos puntos de los que el Gobierno de Wáshington no puede desentenderse.

Se trata, primero, de la suerte de la isla de Jap, sita en el Océano Pacifico, al Sur del Ecuador, y cuyo mandato fue atribuído ya al Japón.

Esa isla tiene grandísima importancia para los Estados Unidos, toda vez que es punto de amarre de un cable del Pacífico. Los Estados Unidos jamás han reconocido la atribución al Japón del mandato sobre esa isla, y la exposición reitera la protesta del Gobierno de Washington contra la atri-

bución de ese mandato. Segundo, los Estados Unidos piden explicaciones sobre el acuerdo francobritánico referente a los petróleos de Mesopotamia.

REPRESENTACION DE ESPAÑA

PARIS, 22.-La Sociedad de Naciones ha nombrado hoy diversas comisiones, cuya creación fué acordada cuando la reunión tuvo lugar en Ginebra.

El señor Figueras, representante español ha sido nombrado miembro de la Comisión que ha de entender en la organización del Secretariado de la Sociedad, y el señor González Hontoria, también representante de España, ha sido nombrado miembro de la Comisión que entenderá en las enmiendas presentadas al pacto de la Sociedad de Na-

PARIS. 22.—El Consejo ha ultimado esta tarde la constitución de la Comisión de en- Estado publica en la «Gaceta» el anuncio miendas al pacto de la Sociedad de Nacio- notificando al Gobierno de Italia la intención

Esa Comisión constatá de once miembros, año actual, la vigencia del Convenio de cosiendo representada en ella España por el mercio y navegación concertado entre Espala La salida la hacen señor don Joaquín Fernández Prida. fia y aquel país el 30 de marzo de 1914. las luces apagadas.

Italia

Méjico

Polonia

Portugal

SOCIALISTAS Y FASCISTAS

ROMA, 22.—Comunican de Spinazzala

(provincia de Bari) que al tratar los nacio-

nalistas de expulsar de una reunión al se-

cretario del partido comunista, intervinieron

los socialistas, produciéndose una colisión,

de la que resultaron un muerto y varios

ROMA, 22.-Enterados de que los comu-

nistas de la región preparaban manifesta-

Han invadido y saqueado las Bolsas del Trabajo de Cormons, Romans, Aielle, Santa

Croce y Pisine, y se han apoderado del pre-

sidente de la Bolsa del Trabajo de Pola

EL SECRETO DE LAS REVOLUCIONES

MEJICANAS

MEJICO, 22.—La Prensa acusa a las

Los socialistas niegan toda responsabili-

dad en esa agitación que intenta poner al

RELACIONES CON RUSIA

que el domingo pasado tuvo lugar la primer

que el troiningo passación de ministro de Hacienda polaco, señor Steczkowki y el delegado sovietista señor Krasin.

El resultado de la conferencia no se ha

hecho público, pero es creencia general la

de que muy pronto se llegará a un arreglo

de las más importantes cuestiones y a la terminación de los trabajos encomendados

REPRESION DEL TERRORISMO

LISBOA, 22.—Las diligencias practicadas por los jefes y oficiales del batallón de Za-padores de ferrocarriles, están dando mag-nificos resultados, habiendo conseguido dete-

ner a varios agitadores y a dos ferroviarios

complicados en los manejos terrocistas, en-

contrándoseles una carta del ferroviario Ma-

nuel Martins Entrudo, en la que decia que

había recibido orden y dinero para atentar

contra la vida de los jefes y oficiales de

Ingenieros, encargados de guardar la línea

del Sur y Sureste, así como de descarrilar

todos los trenes de mercancías y de pasajeros

LONDRES, 22.—El corresponsal en Ber-lín del Daily Chronicle dice saber de buena

procedencia que un vasto proyecto, muy

audaz en su concepción, va a ser sometido

al Gobierno del Imperio como base de las

contraproposiciones que habrán de hacerse a la Conferencia de Londres.

Los principales autores de este proyecto

son Hugo Stinnes Ratheau, von Strauss y Voegler, que pertenecen a las industrias del

ducción y de venta, que funcionará bajo el control de los dos Gobiernos.

Este convenio supondrá una cooperación

estrecha de la industria de ambos países

para compra e intercambio de primeras ma-

De este modo, Alemania podrá, no sola

en pago de las indemnizaciones, sino tam-

bién establecer créditos en el extranjero. de

Se evitará, en fin, el peligro de hacer

Falta, naturalmente, saber si el Gobierno

demán aceptará presentar a los aliados un

proyecto tan extraordinario; pero dada la

nfluencia de los autores, parece que no

BERLIN, 22.-El ministro de Negocios

Extranjeros, señor Simons, ha tomado parte

hoy en las deliberaciones de los pelitos en-

argados de redactar el proyecto de las con-

Se calcula que el texto definitivo no que-

La Delegación alemana saldrá para Lon-

Algunos periódicos nacionalistas dicen que

esas contraproposiciones constituirán una negativa rotunda a aceptar los acuerdos de la

La Deutsche Zeitung dice que esas con

traproposiciones se harán públicas en Ale

mania antes de salir para Londres la Dele-

gación alemana, y que el Gobierno del im-

perio dirigirá un mensaje al pueblo afirman-

do su resolución inquebrantable de no ceder

CONVENIO TERMINADO

La sección de Comercio del ministerio de

de dar por terminada, el 20 de marzo del

ante las exigencias de los aliados.

traproposiciones que Alemania ha de some-

ter a la Conferencia de Londres.

dará ultimado hasta el viernes.

EL CONTRAPROYECTO ALEMAN

comprar mercancias a Alemania en detri-

mento de la mano de obra francesa.

cado internacional.

podrá negarse a ello.

dres el domingo.

Conferencia de París.

carbón, metales, eléctricas y químicas,

LAS REPARACIONES

a las respectivas delegaciones.

VARSOVIA, 22.—Comunican de Riga

diatamente expediciones de repres ón.

que presidía una reunión comunista.

A 16 pesetas el trigo en Salamanca

LAS SUBSISTENCIAS

Se municipaliza el pan en Guadalajara. Bajan los dulces y los tejidos en Valencia un 20 por 100

NUEYA BAJA GENERAL EN YITORIA

VITORIA, 22.—En la reunión celebrada por el gremio de alimentación se acordó re mitir al gobernador una nota de los precios, conforme se reduzcan los del mercado con los que rigen en la actualidad. Se acordó hacer mayor reducción de pre

cios conforme se reduzcan los del mercado le origen. Según la mencionada nota de precios, e

arroz se vende a 80 centimos kilo, aceite a 2,50, azucar a 1,60, garbanzos, a 1,40 y bacalao a 2,50 pesetas. También los confiteros han enviado una nota de precios, según la cual los pasteles se han rebajado en cinco céntimos, vendién-

ciones destinadas a promover disturbios en las fiestas que habían de celebrarse con mo-tivo del aniversario de su unión a Austria, los fascistas de Trieste organizaron inmedose a diez. En las pastas variadas se introduce una rebaja de 2,50 en kilo, en los bizcoches una peseta y en el chocolate el 10 y el 20 por 100, según la clase.

Guadalajara

SE MUNICIPALIZA EL PAN

GUADALAJARA, 22.—El Ayuntamiento de esta ciudad se ha hecho cargo de tahonas que le han sido entregadas voluntariamente por los patronos, por no poder éstos seguir fabricando pan a 60 centimos kilo, El Municipio lo fabricará por su cuenta y lo venderá al precio indicado.

Palencia

MERCADO SEMANAL

PALENCIA, 22.—Con mucha animación se ha celebrado el mercado semanal de cereales, cotizándose el trigo a 75 reales fanega; la cebada, a 49; la avena, a 80, y el centeno, a 60 reales.

Salamanca

CONTRA LOS FABRICANTES DE PAN. TRIGO A 64 REALES

SALAMANCA, 22. - En Guijuelo se ha celebrado una manifestación contra los tahoneros, por negarse estos a expender a 75

céntimos los 1.380 gramos de pan. En vista de la actitud del público, los industriales han acordado aceptar provisionalmente la tasa oficial.

El alcalde ha reunido por gremios a todos los comerciantes, para abaratar los artículos de primera necesidad. Hoy ha logrado una baja notable en el

El trigo y la cebada siguen en baja, ofre ciéndose el primero a 64 reales fanega.

Sevilla

UN TUMULTO POR LA CARESTIA DEL

SEVILLA, 22.-En el próximo pueblo de Pedroso, una tumultuosa manifestación de mujeres recorrió las calles, protestando del

orden.

Valencia

BAJAN LOS DULCES Y LOS TEJIDOS VALENCIA, 22.-El gremio de pastele-

ros ha comunicado al alcalde el acuardo de rebaja del 20 por 100 en sus artículos. El gremio de tejidos ha acordado una la rebaja de un 15 por 100 en todos los ar-

MARRUECOS

GRUMETE RESCATADO

MELILLA, 21.—Se ha conseguido la li-bertad del grumete Francisco Mas hijo del El proyecto está basado en el principio de que las indemnizaciones alemanas no patrón del pailebot San José, único que quepueden pagarse más que en mercancias, y daba en poder de los moros. preconiza una fusión por un período de treinta años de las industrias alemana y fran-cesa, en una especie de Sindicato de pro-Dicho individuo llegó al Peñón a bordo de una barquilla de un moro amigo.

Las autoridades y el vecindario del Peñón colmaron de atenciones al grumete libertado.

DE PROVINCIAS

terias; la organización de la producción, se-Asamblea Católico-Agraria gun las aptitudes y los recursos naturales de los dos países y la creación de un meren Logroño mente proporcionar mercancias a Francia

Zarpa de Vigo la escuadra inglesa

BARCELONA

LA CAJA DE AHORROS BARCELONA, 22.—Continúa el pánico

entre los imponentes de la Caja de Ahorros. Esta mañana acudió gran número de éstos a dicho local. Parece que hay una serie de sujetos que

se colocan en los alrededores de la Caja, los cuales aumentan el pánico entre los imponentes, aconsejándoles que retiren sus ahorros. Ha llegado a ser tan grande esta manana la afluencia de gente, que tuvo que in-tervenir la Policia, cerrando la puerta del

UNA ESTAFA

BARCELONA, 22.—Ha sido presentada al Juzgado de guardia una querella por estafa a la casa H. Suller y Compañía, de esta ciudad, consistente en varias toneladas de trigo, cuyo importe pasa de un millón de

LOGRONO

PONTEVEDRA

ASAMBLEA CATOLICO-AGRARIA LOGRONO, 22.-La Federación Católico Agraria riojana ha dado comienzo a una Asamblea, en la que se estudiarán impor

tantes asuntos. Durará varios días.

ZARPA LA ESCUADRA INGLESA VIGO, 22.—Al atardecer de hoy han zar pado con rumbo a Gibraltar 17 destroyers que forman parte de la escutăra inglesa anclada aqui desde hace dos semanas. A las diez de la noche zarparon cuatro

La salida la hacen los buques con todas

LA AGITACION

mejo, que, en una discusión con un socia-lista, y al hacer contra este un disparo-hirió al niño Juan Miarna, matándole. El Jurado dictó veredicto de culpabilidad

y la Sala le ha condenado a seis años y

un día de prisión y al pago de mil duros a la familia de la víctima.

INTENTO DE EVASION

ZARAGOZA, 22.—En la cárcel del pue blo de Samper de Calanda pernoctaban 17 presos sindicalistas, que habían sido expud-

sados de Barcelona, y que iban conducidos

Cuatro de ellos intentaron fugarse, pu diendo evitarlo la Guardia civil.

Es inminente el paro en

las minas de Vizcaya

GESTIONES FRACASADAS.-INMINEN-

CIA DEL CIERRE.—UN MANIFIES-

TO DEL SINDICATO

BILBAO, 22.-El presidente del Circul-

e, en el que se da cuenta de la crisis e

industria minera y de los trabajos rea

izados para conjuranla, como asimismo

del fracaso de las gestiones realizadas cer

a de las entidades bancarias a fin de qu

estas facilitasen medios para seguir las la

En dicho escrito se anuncia la inmi

nencia del paro y se piden urgentes me

didas de gobierno que resuelvan el con

flicto, que alcanzara a millares de obre

El Sindicato minero ha publicado un es

Se dice en el mismo que los despidos

son una estratagema de los patronos para

conseguir un anticipo reintegrable del Go-

pierno o un préstamo del Banco de Es-

oaña, a fin de proveerse de numerario aje-

Añaden que los 2.500.000 toneladas pro

ducidas en 1920 las vendieron con una uti-

La paralización de los Altos Hornos in

gleses, que consumen dos millones de to-

neladas, por lo menos, es transitoria. Es

to mismo puede decirse de los demás im-

Termina el escrito del Sindicato afir-

son los que pretenden alterar el orden.

OBREROS EN PARO FORZOSO

La Empresa les comunicó el cierre defi-

LOS AGRARIOS

VALENCIA, 22.—En Jatiba, Algemesi y

otros pueblos de la comarca han acordado

los Sindicatos agrícolas reducir los jorna-

les, en vista de la baja de las subsisten-

Beneficio de la Asociación

de la Prensa

Ya se han ultimado los detalles del festi-

val artístico que a beneficio de la Asociación

de la Prensa se celebrará en el teatro del

En el brillante espectáculo tomarán par-

te: la Orquesta Filarmónica, dirigida por el

maestro Pérez Casas; los aplaudidos artistas

del teatro Real Cesare Formichi, Carlota

Dahmen, que serán acompañados al piano

por el maestro Guervos; el incomparable violinista Sedano y la bailarina Alicia

Les localidades se despachan desde hoy

en las oficinas de la Asociación de la Pren-

sa (Carretas, 10, tercero, antigua Casa de

Palcos plateas, bajos y entresuelos, 125 pe

setas; palcos proscenios principales, 100;

palcos principales, 100; palcos proscenios se

gundos, 60; butacas, 10; butacas de entre

lo, segunda a séptima filas, 7; delanteras

de anfiteatro principal, 8; asientos de idem

idem, 3; delanteras de palco tercero, 5; en-

DE CORREOS

Correos), a los precios siguientes:

REBAJA DE JORNALES

GRAN FESTIVAL

crito, atacando a la clase patronal.

10 para explotar el negocio.

lidad de 7.070.000 pesetas.

portadores de minerales.

de mejora.

Centro.

Vronska.

de palco, 4.

productos del campo.

cores de explotación.

Patronal Minero ha entregado al gobern

dor copia de un escrito elevado al Gobies

por la Benemérita.

Zaragoza

CRISIS INDUSTRIAL

La Benemérita descubre un complot en Valencia

Son sorprendidos tres sindicalistas colocando petardos para dejar sin luz a la ciudad

Seseparan del Sindicato único los obreros algodoneros de Manresa.-Es disuelto el Sindicato farmacéutico de Vizcaya

Barcelona

HALLAZGO DE ARMAS Y MANIFIESTOS ANTIMILITARISTAS

BARCELONA, 22 .- Siguiendo instrucciones del jefe de Policia, los funcionarios del Cuerpo de Vigilancia han detenido a Juan Tarragó Giner, de diez y siete años, albanil, al que le fueron ocupadas dos pistolas auto-máticas y cuatro cargadores. En el registro practicado en su domicilio le fueron encontradas postales con retratos y autógrafos de anarquistas, algunos pasquines dirigidos a los soldados, una fórmula para fabricar explosivos y otros documentos importantes.

Dicho sujeto está considerado como peli roso por sus propagandas terroristas, y de otras ideas disolventes. Ha ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad militar.

PATRONO AGREDIDO

BARCELONA, 22.-El médico particular don José Vila, ha denunciado en la Delegación de Policía del distrito de la Universidad que habiendo sido llamado por la familia del contratista de obras, don Antonio Amigó, haprecio fijado por la Junta de Subsistenc as. bitante en la calle de Montaner para asistir a este, al hacerlo le apreció una lesión de pronóstico reservado en la cabeza, que según declaró el señor Amigó se la había produbido un obrero que tenía empleado en la obra en construcción de la calle de Fontanella número 9, al que había despedido.

-Los obreros que trabajan en las fábricas de cinta de algodon de Manresa han acor dado sustituir los «carnets» del Sindicato único por los del profesional.

-Una Comisión de farmacéuticos no aso ciados ha visitado al gobernador para darl a conocer las represalias que, según mani festaron, está tramando sobre ellos el Sin dicato profesional de farmacéuticos. Afirmaron que a los no sindicados se le

ha cuadriplicado la contribución. El segor Martínez Anido aconsejó a los visitantes que acudan al Juzgado que instruye sumario sobre este asunto. -Se ha agravado el estado del fabrican

te señor Serra, víctima de un atentado en la pasada semana, habiéndole sido adminis trada la Extremaunción.

Sevilla

FELICITACIONES AL GOBERNADOR Y A LA POLICIA. - YARIAS DETENCIONES IM-PORTANTES SEVILLA, 22.-Una Comisión del ilustrí-

simo Cabildo ha visitado al gobernador civil para felicitarle por el éxito obtenido en su también esta felicitación a la Policía. El capitán de la Benemérita y las fuerzas

sus órdenes han detenido a José Viaejo, hermano del sindicalista Manuel, preso hace unas noches en una reunión clandestina en la huerta del Rosario.

excesivo precio del pan, y pidiendo que se venda a 50 céntimos el kilo.

Intervino el oficial de la Benemérita, logrando calmar los ánimos y restablecer el ta Victoria, donde fué hallada, así como un comarenta millones de pesetas, y de que el Cobilerno deba estar preventido de que los formas de pesetas, y de que el Cobilerno deba estar preventido de qui forma de que que forma de que forma de que forma de que que forma de que que forma baúl lleno de libros y folletos anarquistas.

La Benemérita de Constantina ha practi-

cado registros en varias casas de sindicalistas, en las que se incautó de carnets, sellos de cotización y documentos interesantes y practicó siete detenciones.

zoso los obreros de las minas del coto de La Policía de Sevilla ha detenido a varios Cortes. sujetos que promovían agitación entre los obreros del ramo de la alimentación.

Valencia

LA BENEMERITA SORPRENDE A TRES SIN-DICALISTAS COLOCANDO PETARDOS Y MATA A UNO QUE HABIA DISPARADO CONTRA LAS FUERZAS

VALENCIA, 22.—Parece ser que desde nace varios días se tenian noticias confidenciales, según las cuales, los elementos sindicalistas preparaban un atentado contra los servicios públicos. En vista de esto, las aucias y dada la depreciación sufrida por los toridades adoptaron las oportunas medidas, y esta madrugada, un sargento y dos guardias civiles que prestaban servicio en el camino de Alboz vieron algo, como una brasa de cigarro cerca de un poste eléctrico del tendido llamado Pea, muy próximo al cruce de la Hidroeléctrica del Júcar. Se aproximaron los de la Benemérita, observando junto al referido poste tres hombres en acsitud sospechosa, y a los que dieron el alto con objeto de reconocerlos; pero éstos, lejos de obedecer, contestaron con disparos, huyendo inmediatamente.

Entonces los guardias hicieron fuego, resultando un fugitivo musto. Reconocido el cadáver que sum jemposche un revolver, resulto ser el sindicalista José López Salvador, uno de los jefes de los grupos de acción más peligroso, que había sido detenido en varias ocasiones, y del que se teníam bastantes indicios, señalándole como uno de los autores del atentado contra el gobernador señor Pérez Muñoz.

En el poste donde estaban los sospechosos fueron encontrados dos cartuchos de dinamita, cada uno con mecha de 30 centímeros, apagada.

Los explosivos habían sido empotrados en dos huecos hechos en el poste, que es de cemento armado. Personado en el lugar del suceso el Juz-

gado militar, procedió al levantamiento del suelo, primera fila, 10; butacas de entresue cadáver, el cual llevaba en uno de los bolsillos de la americana otro cartucho de dinamita identico a los del poste incautando 5; delanteras de palco segundo, 7; delante se tembién el Juzgado del revolver, que tie- ras de anfiteatro segundo, 5; asientos de ne dos cápsulas disparadas.

Se practican pesquisas para dar con el trada de paseo en el entresuelo, 2; idem paradero de los otros dos fugitivos, a los que idem en el anfiteatro principal, 2; idem no fué posible dar alcance por haberse refugiado entre algunas barracas inmediatas, por lo que los gurdias cesaron de disparar ante el temor de herir a algún campesino de los que en aquéllas pernoctan.

Vizcaya

SINDICATO FARMACEUTICO DISUELTO.-UN SINDICALISTA CONDENADO

BILBAO, 22.—Habiendo podido comprobarse que el Sindicato farmacéutico de Bil. benéficas, cuyo producto se destinará a la rramientas de un cajón de zapatero de la fuera de la legalidad, el gobernador invitó dividuos del Cuerpo.

a los interesados a que se disolvieran, como lo han verificado, habiéndolo comunicado en oficio y acompañándo la copia del acta de disolución.

El copia del acta de disolución.

Entra A O 20 El A A Del Compaña de como paña de como de un coessado para nuerranos de inferior de viduos del Cuerpo.

El conde de Colombi ha puesto un gran entusiasmo en la realización de esta idea, y gracias a sus esfuerzos, las flestas tendrán gran brillantez y prometen un magnífico re-

to la causa contra el sindicalista Juan Ber- una función de gala en el teatro Real.

NO SE ELEVA EL DEL

Un periódico de la mañana aseguraba ayer que en el último Consejo de ministros se acordó restablecer el arancel protector del azúcar, gravando la importación en 25 cén-

El ministro de Hacienda rectificó ayer esta noticia, afirmando que la cuestión del azúcar, como algunas otras, quedó pendiente para la próxima reunión.

El trigo y el Arancel

Los diputados de regiones cerealistas han visitado en el Congreso al jefe del Gobierno ara pedirle el restablecimiento del aran-

pero que era muy delicado este punto, pa que el Gobierno no puede hacer que por su gestión se encarezca la vida.

reunirán en una de las secciones del Con-

La Sociedad Económica Matritense nos nvía el texto de una exposición que, con el itulo que encabeza este suelto, dirige al Pobierno. La exposición hace referencia a

Primero. La preparación del futuro Aran d se realiza en forma absolutamente incompatible con las más elementales normas de derecho público. Se huye de la publicidad y se evita la intervención de aquellos intereses que, por su naturaleza, repugnan un proteccionismo excesivo y opuesto a la natural evolución de los factores que inte-

En todos los países son los Parlamentos los que fijan las normas de la política aran. celaria. Sólo en España se rehuye la intervención de las Corres, enmascarando con la esterilidad de éstas, el afán de ejercer una comura aranceiaria.

Segundo. Además, se está preparando la oforma ilegalmente y aun en contra de las nismas medidas gubernamentales que arbirariamente la ordenaron. Se tiene reducida la impotencia a la Junta de Aranceles y aloraciones, basándose los trabajos actuaes en una disposición que ya no puede te-ler vigor, puesto que el real decreto de 20 le noviembre de 1919 encargaba a la comiión permanente de la Junta de Aranceles, nodificada para tal objeto, la formación urcente de un Arancel transitorio, con arredo al «momento económico actual en aquel ntonces». Y es sabido que estamos en mo-nentos de significación diametralmente puesta a aquel en que se dictó el citado eal decreto. Tan transitorio y tan urgente ebía ser el Arancel encargad a esta co nisión, que el Gobierno dispo la, al mismo dempo, que por la Junta en plemo se formase un Arancel definitivo. por si pudiera aplicarse en 1 de enevo de 1921. I Sin em pargo, a la Junta de Aranceles y Valoraciones todavía no se la ha reunido para prepa.

Tercero. En esta forma y con este ale-amiento de la publicidad y de la interven-

Quinto. Por todo ello, esta Sociedad so licita del Gobierno que la política arancela-ria se lleve a su verdadero terreno: al Parlamento y a la deliberación y controversis de todos los españoles, y especialmente de los órganos corporativos que representan los

NUEVAS FORMACIONES

nitivo, en vista de la crisis de trabajo y toda vez que contribuyen a agravar ésta Extractamos de «El Somatén», boletín los mismos obreros con nuevas peticiones oficial del local de Madrid: «Cunde el entusiasmo por la constitu-

> rra de Aragón. A la formación del de Utebo han seguido los de San Juan de Mozarrifar, Monzalbanba, Alfajarin y Grisén, y están en período de organización los de Cadrete, Mallén y Cariñena, todos importantes pueblos

La revista pasada al Somatén de Utebo se verificó en una era próxima al pueblo. donde en correcta formación esperaban a dicha autoridad el cabo del Somatén, seffor Fatas, con los subcabos señores Artazos y Castillo al frente de 64 hombres, armados en su mayoría con rifles y otros con tercerolas y mosquetones Remington.

revista, les dirigió la palabra, pronunciando una hermosa y patriótica alocución, encaminada a que en todo momento deben ser ellos la garantia de paz y seguridad de sus convecinos; les recomendo muy eficazmente no se extralimitaran nunca en las atribuciones que el reglamento les concede, haciéndose querer y respetar de todos. los vecinos, sin distinción de ideas políticas, prestando su auxilio a las autoridades, cuando ellas lo soliciten, y, por tiltimo, les encargó que si en alguna ocasión desagradable tuvieran que hacer uso de las armas, lo hagan penetrados del perfecte derecho y de la causa que a ello les obliga. Terminado el acto fué el general Ampudia vitoreado con entusiasmo por los omatenes y pueblo que lo presenció. Antes de efectuar su regreso a la capi-

tal fué obsequiado con un «lunch», al que asistieron las autoridades.»

A la puerta del teatro Reina Victoria, donde se hallaba el auto de la tiple Consuelo Hidalgo, se llevaron unos ladrones, del interior del vehículo, una piel valorada en 600

Los tradicionales banquetes con que el fué detenido, por apoderarse de tres bolas de billar, Pedro del Río Polo, de diez y seis Cuerpo de Correos celebraba el 12 de marzo años. el aniversario de su fundación van a ser

similar al de Barcelona, funcionaba creación de un colegio para huérfanos de in-calle de Felipe III, donde trabajaba como oficial. QUEMADURAS

En su domicilio, Ercilla, 25, se cayó al

EL ARANCEL

AZUCAR

cel para la importación del trigo. El señor Dato les manifestó que ya se había accedido a varias de sus peticiones,

Para dar cuenta de esta conversación se

La dictadura arancelaria

os siguientes extremos:

gran nuestra economia.

ar tal labor!

ción de los intereses afectados, varios elementos están preparando un Arancel en beceficio exclusivo suyo y de las ramas de A. queza que representan, y estos elementos son los de siempre, industrial y geográfico, per-fectamente determinados. En cumbio, ho se atienden los intereses del consumo y de la agricultura de exportación. Cuarto. No se puede comprender como

el mismo Gobierno, que respecto de ciertas industrias se ha mantenido firme ante las demandas de protección, tolere esta orgia para un futuro muy próximo.

Gobilerno debe estar prevenido de quiénes diferentes intereses. OVIEDO, 22.-Han quedado en paro for-

Los Somatenes aragoneses

ción de Somatenes armados en la noble tie-

de la provincia de Zaragoza.

Los primeros han sido ya revistados por el capitán general, señor Ampudia.

El capitán general, una vez pasada la

Para el Colegio de Huérfanos Pesetas.

—En -En un salón de billar sito en Prado, 12,

-Vicente García Pérez, de treinta y tres sustituídos en el presente con varias fiestas años, fué detenido por llevarse efectos y he-

gran brillantez y prometen un magnífico re- brasero el niño de dos años Francisco Fer- BILBAO, 22.—En la Audiencia se ha vis-sultado; en el proyecto de programa figura nández Pérez y sufrió quemaduras impor-

VISIONES LEJANAS

Los innumerables cabarets madrilenos, tan pobres y ten cursis, son la caricatura tabonadesca, bastante retrasada, por anadidura, del «gran vicio dorado» que quieren imique de Monte Carlo expide, por término medio, quinientos telegramas cada día a todas partico. Los innumerables cabarets madrileños, alto grado a los touristas ingleses, y los induros y canosos, a quienes fascina la leyenda de la ruleta y del Pommery, gozan jugándose unos reales y creyéndose por tan módico precio en la cumbre misma de los placeres exquisitos y de «la vida loca» de los millonarios y los bouleudiers. Manada de calaveras «terribles», todo candor, que la sabia tafurería esquila a su antojo, es lo más triste que de vez en vez, la cómica aventura del iluso deja de ser cómica, para ensombrecerse en un trágico epílogo de des-honra y de lágrimas... Epílogo trágico de que ciertamente no están exentos tampoco los magnates del oro y del vicio que acuden a la Meca del azar, al palacio semifabuloso, que se yergue sobre una roca en uno rincones más bellos de la Costa Azul.

¡Monte-Carlo! ¿Es cierto, preguntamos una tarde, cuando hubimos de visitar el célebre Casino, que un jugador de estupenda fortuna logro «saltar» la banca, alguna vez? Pura levenda!, nos respondieron. No es posible que tal cosa ocurra porque en la caja del establecimiento hay siempre seis millones, sin contar otros quince millones más, depositados en los Bancos, y de los cuales se puede disponer a toda hora por telégrafo...

Y nuestro interlocutor añadia: Por las ma-

nanas al empezar el juego se les entrega a los encargados de cada mesa una suma grande que forma la banca: si algún jugador afortunado se la lleva se sustituye en el acto lo perdido con otra cantidad igual, y el juego no se interrumpe nunca; es decir, se interrumpe los instantes, casi segundos, que tarda en venir un empleado con más dinero. La lucha, pues, entre el jugador y la

banca es imposible... Sin embargo, se dió un caso famoso, el del inglés mister Wells, que se llevó «tres» veces en un mismo día todo el dinero de la banca. Pero, ¡qué importa la fortuna en el juego, de tal o cual individuo, por inaudita que ella sea! Cuando alguien le hacía observar a M. Blanc, el fundador de Monte Carlo, la suerte extraordinaria de un jugador, M. Blanc, sonriendo, desdeñoso, respondía: «No se preocupe. Ese dinero volverá.» Y

volvia siempre... Sólo se recuerda una ocasión en que no volvió. Fué cierta noche, dos años antes de la guerra. Un alemán, muy joven, ganó en tres horas millón y medio de francos. S guardó en los bolsillos del pantalón y del smoking los rollos de billetes, e impasible hubo de dirigirse al restorán más caro y elegante de Monte Carlo, el restoran de Paris, que está en frente y muy cerca del Casino. Invitó a cenar a algunos aventureros y a un enjambre de aventureras italianas, yanquis y rusas.

-. Y no le robaron?-interrumpi a la per-

-Fué una obra de... caridad-dije-. El

empleado del Casino rió de nuevo. convenia que ese millón y medio de francos influjo los conservase para... que los volviera a jugar y los perdiera, al fin!...

-¿Y se los jugó?-interrogué. —¿Y se los jugo?—interrogue.
—¡No señor, no se los jugó!—repuso el empleado—. ¡Los alemanes poseen una vo- luntad de hierro! Por la mañana se marchó intenso de la propaganda bolchevista portunitado de movimiento de la propaganda bolchevista portunitado en tel movimiento de demolición. esa noche, y... no se supo más de él. dun caso excepcional! Muy excepcional, sin duda, porque si no lo fuese, Monte Carlo no seria

el fabuloso negocio que es. Dos mil personas emplea el Casino. Cada una de las ocho mesas de juego gana, por término medio, 25.000 pesetas diarias. Hay 120 croupiers para el servicio de las ocho mesas, y cada uno cobra 500 francos mensuales y la manutención. Los inspectores tienen un sueldo de 1.000 francos, y hay además un verdadero ejército de guardias, jardineros, criados, camareros, bomberos, etcétera, etcétera. El director general del Casino cobra 150.000 francos anuales, y el edificio está tasado en 25 millones. Con las ganancias de la banca se construyó cerca el palacio de Bellas Artes y se han ido adomando a todo lujo los grandes salones, los de lectura, los escritorios y el magnifico teatro, cuyo entretenimiento importa una enormidad. La orquesta, formada por un centenar de profesores, cuesta un sentido, y durante la seafon trabajan en el teatro las artistas más célebres del mundo, alguna como la Lys Meery, que ganaba cada noche diez mil francos por cantar tres cuplés... ¡Qué fantástico sueño para nuestras pobres morronguitas, pindonguitas y demás estrellas procedentes

del fogón!... La entrada en el Casino no es libre. Hay que llevar ciertas formalidades, y desde lue go, está prohibida a los menores. El pase o tarjeta que nosotros conservamos dice así:

CERCLE DES ETRANGERS DE MONACO

Carte d'admission personnelle valable pour un jour, delivrée a M. Curro Vargas.

Le comissaire special. Cette carte doit être presentée pour l'entrée dans les salons et peut être re-

tiree. 20-julliet-1920.

Las reglas del Casino, en buanto a indumentaria, se reducen a prohibir el uso de todo traje que no sea de calle y de la gorra, nacionalidad en la vergüenza de un sangrienaunque sea sportiva. Esto último molesta en to carnaval comunista.

tes del mundo, y el 98 por 100 de esos tele gramas son de gentes que... piden dinero. Se ha dicho que cuando alguien ha perdido todo, el Casino le facilità recursos para volver a su país. Tal ocurre, en efecto, si se entidades federadas, con un total aprotrata de una persona conocida y si ha jugado i ximado de 5.000 asociados labradores. cantidades considerables. Entonces se le paga un billete de ferrocarril en primera clase has-ta su residencia, siendo ésta dentro de Europa. Muchos de esos desgraciados no lo necesitan..., porque los suicidios son muy frecuentes, aunque es difícil, por no decir imtragedias. Se calcula, sin embargo, que se

sulcidan dos o tres jugadores por semans...

1 Y qué escalofriante, qué desolado, qué triste el cementerio especial de los suicidas, aquel cementerio al pie de un monte árido e inculto! Cuatro paredes blancas lo cierran. ¡Ni un mausoleo, ni una lápida, ni una

el cielo, que se había hecho todo gris... Ligeras espumas bordaban arabescos sobre las compientes de la costa mediterránea, ide esa Costa Azul, linda como un sueño! Y en el fondo de ese cuadro de bellezas, con toda la magia del colorido, surgían como un contraste de desolación, de desdicha y de olvido las sepulturas trágicas, sin un epitafio y sin un nombre: las sepulturas aterradoras en su réproba soledad, fin miserable de unas pobres vidas abrasadas en el bumano infierno de la ambición!...

Curro VARGAS

Quiosco de EL DEBATE calle de Alcals (frento a las Calatrayas),

DEL CAMPO SOCIAL Para los Sindicatos femeninos

CAMPAÑA AGRARIA EN MOGUER

Doce nuevos Sindicatos

La Federación católico-agraria de Moguer, que vino a la vida social con cinco Sindicatos, ha conseguido por continuados trabajos de fundación y de consolidación aumentar hasta 32 el número de

Ultimamente, los propagandistas so-ciales agrarios don Pedro del Campo, sacerdote bürgalés, enviado por la Con-sacerdote būrgalés, enviado por la Con-sacerdote būr federación Nacional Católico-Agraria, y estos Sindicatos. el abogado don Juan O. Crocci, director

de «La Sierra y el Llano», revista órgadades estaban ocupadas. Entre los asistendadades estaban ocupadas.

tes de San Benito de una sección agregada al Sindicato A. C. de El Cerro.

La F. C. A. de Moguer publica mensualmente una revista, «La Sierra y El menzó el orador—a este acto para contriproductos recolectados por sus asociados.

DE PORTUGAL

LOS PROGRESOS DEL BOLCHEVISMO Y LA INERCIA GUBERNATIVA

Las consecuencias perturbadoras de la Es preciso que no seamos ciegos ni sordos guerra europea no podían menos de tener y que, sobre todo, el Gobierno vea y oiga lo sona que me refería el lance.

—¡Cá!—exclamó riendo—. ¡Tuvimos buen pios, ya en el de los hechos, tanto en los períodicos de Cuidado de vigilarle y protegerle. Para lo países que intervinieron directamente en la habla de este modo. Los periodicos de Oporcual seis policias de la secreta se hallaban contienda como en los que han permanecido to se alarman ante el mismo peligro. El constantemente a su alrededor! en la neutralidad. Portugal, es claro, no de-importante diario O Primeiro de Janeiro, en bía eximirse a esta ley general, tanto más su número del 4 del actual, dice: cuanto que el régimen de desorden allí do-—¡Nada de caridad, señor! ¡Puro egois- minante hace ya bastante tiempo tenía los de oponer un dique a la invasión del bolmo, pura conveniencia! ¡No ve usted que animos predispuestos a recibir facilmente el chevismo, que se traduce de mil diversas de las nuevas corrientes en lo que tienen éstas de más disolvente y anarquizante.

> publicación de grandes periódicos y de numerosos folletos y hojas sueltas, asociaciones ácratas esparcidas por todo el país, mitines públicos en los cuales tomaron parte sargentos y oficiales del Ejército, haciendo callurosa epología de los soviets rusos; todo ello entre la indiferencia de los Gobiernos de la república.

> Al mismo tiempo, y porque interesaba a nuestro país, hemos puesto de relieve la pública inteligencia de les bolchevistas portugueses con los extranjeros, y, más especialmente, con los sindicalistas revolucionarios españoles.

La modalidad especial que presenta hoy el bolchevismo lusitano y el obstáculo que opone a una reacción saludable en el sentido del afianzamiento del orden, que se realiza actualmente en España, nos obligan a volver hoy sobre tan importante tema.

Ha cinco dias apenas que los catorce pe riódicos de Lisboa más importantes, de distintos matices—socialistas, republicanos, católicos e independientes—llamaban la atención del Gobierno sobre los progresos del bolchevismo y sus peligros en un artículo editorial que ofrece particular interés, titulado «La conjura bolchevista», y del que co-

piamos los parrafos siguientes: «Ante los pronósticos de próxima revolución bolchevista, que unos preparan y otros favorecen con criminales capitulaciones, importa definir actitudes.

La llamada sociedad burguesa, teniendo la propiedad individual, la herencia, la libertad de trabajo, la selección de las capa-cidades, el respeto del principio de autorided coordinadora de las energías sociales, la gran institución militar, sostén del orden; el sentimiento patriótico, al que se debe subordinar la vida pública, representa el trabajo fecundo y bien dirigido y encarna en

Le declara guerra de muerte el bolchevis mo, que rápidamente haría regresar a la dos por las consecuencias de tan execrables barbarie los pueblos que aceptaran su yugo

Que se congreguen todos los elementos sanos que no quieren ver perecer una gloriosa

«Más que nunca se reconoce la necesidad chevismo, que se traduce de mil diversas maneras.

Es también de advertir el modo cómo toda la Prensa critica la inercia del Gobier-El Congreso de las Hamadas Juventudes sindicalistas, que tiempo ha debió haberse celebrado en Setubal, fué entonces prohibido, y se verificará ahora en Lisboa. Los extractos de las sesiones han sido publicados en las columnas del órgano bolchevista. En ellos se declara que «la violencia es el único medio de acción contra la sociedad burguesa» (discurso inaugural del presidente); que «las Juventudes sindicalistas son una asociación secreta»; y como síntesis de declaración de principios, se aprueba la con-

clusión siguiente (sesión del 1 de febrero): «Preconizar los principios sindicalistas revolucionarios, como medio de lucha económica y de acción dentro de la sociedad actual, educándose y preparándose para recibir el nuevo régimen social que, teniendo como ideal político el anarquismo, y como régimen económico-social el comunismo anárquico, satisface los fines ideológicos concebidos por la juventud proletaria convencida de hoy, que suspira por una VERDA. DERA PATRIA LIBERTARIA, para UN MANANA MUY PROXIMO.»

¡Esto no puede estar más claro! Por otra parte, en los atentados anarquistas últimamente cometidos, ni siquieta se ha hecho reconocimiento médico a los heguntan los 14 periódicos, por intermedio de medio.

su organo común, O Jornal: -¿Qué significa la ineficacia de las diligencias policíacas en las investigaciones, como base la moral tradicional, la familia, acerca de los atentados? ¿Cómo se explica la facilidad con que se reúne un Congreso sindicalista revolucionario y se hace propaganda de la violencia en él acordada? ¿Es que capitulan les depositarios de la autoridad ante el bolchevismo, previendo en el un «mañana muy proximo»?

Estas mismas preguntas tienen también el derecho de formularlas los ciudadanos de las naciones extranjeras, sobre todo, los que se encuentran más directamente amenazaprácticas revolucinarias, libremente consen-

«¡ Caveant consules»!...-terminan dicien do nuestros compañeros de Portugal.

En la Princesa

Conferencia del señor Cierva

La cuestión social sólo se resuelve con justicia y caridad; la violencia esteriliza la acción de esas virtudes. Hay que hablar un lenguaje de paz.

El espíritu religioso, más necesario que nunca

posible, averiguar la cifra exacta, ya que lo no de la Federación, han llevado a capo tes recordamos a los señcres Obispos de Mamismo los del Casino que la gente del principado de Mónaco ocultan a todo trance esas paganda, consiguiendo fundar Sindicatos visor de la diócesis, duquesa de Santa Eletragedias. Se calcula sin embargo que se católicos agravios en los 12 millos visor de la diócesis, duquesa de Santa Eletragedias. católicos agrarios en los 12 pueblos a na, marquesas de Pidal, Castromonte, Rafal, este efecto visitados, a saber: Alosno, Argueso y Guimarey; condesas de Pardo Ba-Villanueva de las Cruces, Rosal de la Zán, Gávia y Cobatillas; condes de Val del Villanueva de las Cruces, Rosal de la zán, Gávia y Cobatillas; condes de Val del Frontera, Puebla de Guzmán y Cabezas Rubias, en la región del Andévalo; Santa Olalla del Cala, Arroyomolinos de noritas de Sanz de los Terreros, Cierva, Osteón, Cumbres Mayores, Fuenteheridos, Ios Marines, Castaño del Robledo y Alagorio, viuda de Cuesta, Gordo, Revuelta, Busto, Llasera, Vitorero, Sela, Pardo, Berjar, en la comarca de Aracena. sol, resbalaba por el horizonte el astro-rey.
Al juntarse con las clas enrojecía súbito, y cabeceando en su propia lumbre, parecía hundirse en el mar... El crepústulo ponía una infinita dulcedumbre en el paisaje bajo el cielo, que se había hecho todo gria. Ti la labor de la Confederación y de la Fenedero, Morán, Yanguas, Sela (don Gracia-deración, recabando con buen éxito la no), Selé y Mercade, Lázaro, Bellido, Arisadhesión de un Sindicato neutro existentizabal (don José Manuel), Torres (don Cata a la obra común. te a la obra común.

En Aroche, Villarrasa y El Cerro se hizo trabajo de consolidación, consiguiéndose la institución en la aldea de Monstes de San Benito de una sección.

Lizada (don Jose Manuel), Torres (don Camilo), Semprún y Gurrea, Varela, Llanos Torriglia, Alvarez Arranz, Chicharro, Loygori, Montesino Checa, Galinsoga, Espejo, Perdones, Herranz y Pérez Sommer.

Discurso de Cierva He tenido el gusto de ser invitado-co

80.000 pesetas de capital; Sección de suenen a nuevas. Es un tema eterno, por a la clase privilegiada. De esas propagandas Compras, en común, y recientemento comprender problemas que se planteará la provienen las grandes luchas económicas. Sección de Ventas, en común, de los Humanidad mientras exista; la aspiración Estorbaba la organización capitalista y el productos recolectados por sua escolectados por escol nuestra ha de limitarse a relacionarlos con las circunstancias de momento y lugar. Abarcar todo el tema sería, más que inútil, es-

téril, y, desde luego, superior a mis fuerzas. cial». Es el tema, en su esencia, que ha la vida social. Rusia nos la muestra. Ahora agitado a las muchedumbres e inspirado a He titulado mi discurso «La justicia solos pensadores de todos los siglos, porque señalar el camino de la perfección de la vida social para la consecución de los fines materiales y morales es cosa que a todos afecta

e interesa siempre. Legitima aspiración es la de ordenar la convivencia social de la mejor manera posible. Pero en vano se pretenderá una perfección que en lo humano es inalcanzable. Por eso el problema es eterno. Los elementos llamados a aconsejar o a gobernar deben contentarse con el logro de la perfección po- sino ambién de los que, sin quererlo, lo son sible. ¿Es que, como pretenden los sociasible. ¿Es que, como presente a la seria de en un instante puede destruirse listas, la lucha de clases es una nebesidad lo que los siglos han formado. No. La Sonasta el vencimiento de una de ellas, describedad por ley divina marcha penosamente pues des cual et la lucha de intereses, en- mando las instituciones que los anarquistas. gendrada por el choque de las pasiones y de los revolucionarios y los sociadores creen la competencia económica, existirá siempre, sustituibles rapidamente, mient as los homen constante renovación, adoptando a cada bres serenos entienden que es necesario ir paso formas distintas. Un problema que lle-paso formas distintas. Un problema que lle-despacio: no se crea tan de prisa como se destruye. (Aplausos.)

arte finísimo e inimitable.

El programa más vario le permitió dejar va consigo ese incesante batallar no puede ser resuelto para siempre, de un modo defi-nitivo. Dios podría resolverlo así; el hom-

pasión que rectitud, trazarán moldes idea- admirables. Cuando conocí lo que fue en les para recoger todas las esencias de la vida España la beneficencia senti orgullo y trissocial. La realidad, que es heterogénea, no teza. Una gran parte del tesoro inmenso de puede ser moldeada como algunos pretenden generosidad de Reyes, grandes y guerreros desciendan utópicas normas sociales.

Es preciso estudiar los fenómenos sociales sus causas. Hay momentos en que el problema se aquieta; pero llegan otros, como los que vivimos, en que todo se agita y convulsiona, y así como el reposo es el tiempo de las reformas, en la turbulencia la orientación es dificilísima.

Hoy la agitación es enorme; el trastorno de la organización social lanza a las muchedumbres a la conquista de lo que creen les pertenece, y todo está en peligro. Jamás como ahora ha sido tan necesario para los que el espíritu religioso calme y suavice ese

malestar. Y aún así, ¿quién sabe? He dicho muchas veces que estos problemas sólo pueden resolverse con un gran espíritu de justicia y caridad, y que la violencia no vale; es más, cuando aparece de una parte o de ambas difícilmente, ni aún ridos. Y ante una tan extraña actitud, pre- con aquellas virtrudes, puede ponerse el re-

> Nótese que la actual perturbación económica es una consecuencia de la gran guerra, que durante ella no pudo preverse; restado a la producción lo que reclamaba, no ya el bienestar, sino hasta la misma produjo y sirvió de acicate a las audacias revolucionarias, que encontraron mejor preparadas que nunca a las muchedumbres. No sabemos a la hora presente, y creo que las mayores capacidades también lo ignoran, aunque traten de comunicar optimismos, cómo ha de resolverse tamaño conflicto. Nosotros, que felizmente y por asistencia de Dios hemos permanecido fuera de la guerra, hemos sido poco previsores. Creíamos que la prosperidad económica de los años últimos era el definitivo asiento de nuestro poderio, la base de un porvenir brillante. Contra esos cálculos vemos ahora cómo se Luis DE OPORTO van cerrando las fábricas y parando miles

Ayer se celebró en el teatro de la Princesa de obreros y cómo todo, se reducen. El la segunda conferencia social organizada por problema social tiende a agudizarse, y ahora

reservas morales y un campo fecundo de tra bajo, que nos pueden permitir bajar, sin grandes tropiezos, la pendiente hacia la nor malidad perdida. Por eso digo que es ahora cuando el problema social exige un mayor espíritu de justeia, sin el cual no se lo grará dulcificar los ánimos.

Estamos acostumbrados a esperarlo todo dictarse, y se dictan, y es éste uno de los aspectos más interesantes del problema, porque las leyes, aun siendo ajustadas a la materia que es su objeto, si no existen en los que han de cumplirlas esa voluntad, y no llegan a aplicarse, son inútiles o nocivas. En los últimos tiempos, al par que se predicaban los derechos individuales del hombre y se entregaba, aunque fuera aparentemente, el Poder público a las democracias, al par que se organizaban las Sociedades políticas sobre la base de la representación electoral y los derechos políticos de todo hombre se predicaba la doctrina de que ese mismo hombre, por el solo hecho de nacer, tiene el derecho a la existencia, al tra-Llano», portavoz de los intereses y de buir a la hermosísima obra de los Sindica- la vida de la entidad y de sus Sindicar tos integrantes; tiene establecidas Caja Voy a tratar de un tema inagotable; pero Central de Ahorros y Préstamos, con sun siendo así, es ya difícil decir cosas que canital. Seción de Estorbaba la organización capitalista y el socialismo por vías legales, y otros grupos desgajados de él por la acción directa trabajan por destruirla. Se ha dicho que el so cialismo hace la crítica de la sociedad, pero mo, abandona el régimen del trabajo militarizado. Es que aquellos hombres, a fuerza

de destruir tanto, se encuentran con que no pueden vivir. (Ascntimiento.) Se ha olvidado que las formas de convivencia humana tienen su fundamento en la necesidad de cada momento, y que enlazades las de los momentos sucesivos por la tradición, constituyen algo de que no puede prescindirse. Y esto me llova a hablar de los extremistas, no sólo de los revolucionarios y creen que en un instante puede destruirse

No puede menospreciarse el pasado. Antes de hablarse de los derechos de los po- perfectamente, tanto a la gracia apasionada bres se habían realizado por ellos, en nom-Unos con recta intención, otros con más bre de la Religión y de la caridad, obras se alzará rebelde siempre que sobre ella se perdió, desgraciadamente, parte por codicia, parte por abandono e incuria. El espíritu religioso hizo que esos fines se cumplieran en España con loable esplendidez. (Aplausos.)

Señala el orador el peligro de las leyes que viven sólo en el papel por la desilusión que su incumplimiento engendra en las masas, y cita como ejemplos, en 10s que él intervino, la del descanso dominical, que tropezó con la obstinada resistencia de los taberneros, que fué vencida con evidente des éxitos en su primer viaje hace años, beneficio de los obreros, y la disposición país al que profesa un gran afecto y que sobre la usura de las casas de empeño sucomo ahora ha sido tan necesario para los elementos directores conservar la serenidad primidas, pero reaparecidas luego con el nom famosa ópera le de establecimientos de conpraventa merde Guimerá. ahora se debe procurar con tanto empeño cantil, en los que se sigue realizando la misma escandalosa usura. (El público aplaude al orador.)

Esas deben ser las preocupaciones de los gobernantes; evitar la injusticia, la explotación de los humildes, procurar su mejoramiento material y moral. Pensar en una organización nueva que abarque la complejidad de la vida social, todas las relaciones tuó bajo su dirección en la antigua Sociedad económicas del mundo; para eso ¿quién se de Conciertos; ensalzó su personalidad como sentirá con fuerzas? Debe procurarse, ante compositor y pianista, y su amor a Espatodo, que impere un amplio espíritu de na, del que ha dado constantes pruebas. justicia y considerar que una organización social que ha permitido las maravillas de la civilización, que ha conservado la idea moral alimentación, la perturbación económica se y el sentimiento religioso, que permite la na y grafa. multiplicación de las instituciones sociales. no puede sustituirse tan fácilmente, y merece algunos respetos. Mientras el espíritu religioso de la mujer aliente con la intensidad de ahora, termina el señor Cierva, habrá esperanza en que el mundo camina hacia la perfección. El orador fué aplaudido largamente.

El acto terminó a las ocho y media.

Administración de EL DEBATE HORAS DE OFICINA Mañana

BOSTEZOS

Lector o lectora mia: otórgame tu perdón si tengo la pretensión de fomentar tu alegria. Yo. quiero hacerte reir, y por tu risa legrar voy chistes a construir y colmos a fabricar. Voy a quemarme las cejas remozando cuentos vicjos. ¡Verás cómo vamos lejos si me dejas! Porque yo procurare

si mi musa esta remisa— Ibuscar para ti la risa donde este! Y nada más, que ya es hora de comenzar la labor: estoy a tus pies, lectora;

a tus ordenes, lector.

* * * -Senorito, compreme este décimo, que es un capicúa.

-Ande uste, para ganarme unas perrillas..., que tengo a mi padre en el hospital hace dies anos... - | Caramba! | Diez años! Y ¿cómo está?

--Está de portero. ¿Quiénes son los que sienten alegria en el Los que venden al peso.

*** -¿ Quiere usted tomar café conmigo? -Mil gracias; pero

no es posible, don Sciero, el que lo tome... —¿Por qué? —Los nervios me hacen sufrir y me tienen como loca...

Tomo una taza de moka? Pues ya no puedo dormir! -: Vaya si es extraordinario! -No lo tome usted a guasa... -Pero si es que a mi me pasa justamente lo contrario... -¿Lo contrario?

-Bien se ve.

-Pues no lo entiendo! -Que yo, cuando estoy durmiendo, ino puedo tomar café!

Creso, que era un hombre craso, tomaba de postre queso: por eso se daba el caso de hallarse tan craso Creso.

COLMO FINAL

El de un hojalatero: Tener dos hijos soldados.

Por la rapsodia, Constantino PLA NOTAS MUSICALES

DESPEDIDA DE ANDRÉS **SEGOVIA**

Segovia ha tenido una despedida efusiva entusiasta, y a los aplausos de despedida correspondió con lo más exquisito de su

ver una mayor flexibilidad, que se adapto de «Tarrega», como a la corrección de la romanza de Mendelsohn, como a la melan colía de la berceuse de Schumann.

En la última parte electrizó al público con Granada», y el «Peludio español», de Albéniz, acogido con entusiastas ovaciones, que le obligaron a interpretar más obras, entre ellas la danza en «mi», de Granados, clásica ya en este artista, que da en ella una impresión de exquisitez admirable.

En el Palace Hotel se celebró ayer tarde en la más agradable intimidad el banquete con que les amigos del ilustre pianista y compositor Eugen d'Albert le agasajaban por su llegada a España, donde consiguió granensalzó en el extranjero al dar a conocer su famosa ópera «Tierra baja», sobre el libro

Tomaron asiento a ambos lados del compositor los maestros Bretón y Arbós, las seoras de Fernández Bordas y la soprano Carlota Dahmen. Entre los comensales figuraban los señores Kirchoff, Fernández Bordas, Turina, del Villar y del Campo.

El maestro Bretón ofreció el almuerzo, recordando el triunfo de d'Albert cuando ac-

D'Albert dió las gracias en breves frases y evocó sus emociones en nuestro país, del que siempre ha conservado una visión risue-

El Real Conservatorio de Música y Delamación quiere testimoniar su cariño a su director saliente, hace pocos dias jubilado, el ilustre don Tomás Breton.

Al serle concedida la gran cruz de Alfonso XII, pequeño premio a sus grandes merecimientos, el Claustro y alumnos del Conservatorio han abierto una suscripción de carácter popular para regalarle las insignias, que les serán ofrecidas en un solemne acto público.

Los donativos, de un límite máximo de cinco pesetas, se reciben en el Conserva-

ARRIENDOS Y SUBARRIENDOS

PROPOSICION DE LEV OE

DON ANGEL OSSORIO Y GALLARDI

No es jurídico ni cristiano descargar sobre el arrendatario todas las contingencias de la Naturaleza.

Por momentos urge que el legislador ponga mano de entre los muchísimos más que integran la apetecitorios, y, per ventura, de los menos difíciles de subs-

que el egoísmo no arguya que se rebusca con deleite en apuntar antecedentes históricos que en abundancia la equidad de la renta; que los subarrendadores han abonarían mis pareceres y aun los superarían en radicalismo, importa fijar la atención en que la mecánica del arriendo preconizada por nuestro Código sufre tedos los días embates justificadísimos de parte de técnicos desapasionados, de pensadores muy caracterizados en el campo católico, de cultivadores expertos y no menesterosos. Con análogos sentimientos que antaño inspiraron a Florez Estrada, a Balmes, a Moyano, a Borrego, a Madoz y a Escosura, son hoy los discípulos de Toniolo—Minguijón, Díaz Caneja, Aznar, Castroviojo-la Federación Católica Agraria de Asturias, la Confederación de Obreros Católicos de Levante, los labradores de Carrión de los Condes, los de Fuente de San Esteban, el agustino padre Ambrosio Garrido, el competentísimo ingeniero don José Gascón, la Federación Agraria de Levante, los coloen los arriendos y subarriendos de fincas rústicas. De nos de Carmona, las derechas zaragozanas al redacentre los muchos problemas que afectan al campo y tar su programa mínimo, los ingenieros de montes y agrónomos de Andalucía, Extremadura y Castilla y da renovación social, es aquél uno de los más peren el Pleno del Instituto de Reformas Sociales—tomando al azar nombres entre los reclamantes de los últitanciar: primero, porque aborda temas e intereses mos meses—, quienes advierten que no es discreto. muy concretos, y luego, porque a propósito de él se jurídico ni cristiano descargar todas las contingen- cuado de las tierras y a la expropiación de las que ha pronunciado ya una opinión poderosa y general, cias de la Naturaleza sobre el arrendatario trabajador no lo obtengan, por ser esta materia enteramente ex-

Sin fijarme en los clamores que vienen de las masas y eximir de ellas al propietario rentista; que éste traña a los fenómenos del arriendo, merecedora de mienzo del contrato, pues sin esta precaución se difilesheredados y de los campos de la izquierda, para debe resarcirse de las mejoras que a la tierra incor- iniciativa parlamentaria exclusiva, y peligrosa de pore; que los arriendos a corto plazo quitan producy para fines preconcebidos, testimonios interesados o tividad al suelo y tranquilidad a su cultivador; que doctrinalmente subversivos; y sin detenerme tampoco debe haber entidades imparciales dispuestas a revisar venido a ser nueva casta de logreros dañinos, pues se enriquecen sin trabajar, no benefician al dueño, esquilman al colono y, en resumen, dañan la producción y encarecen el fruto; que es cruel tener el porvenir del arrendatario pendiente de que el propietario quiera vender su predic; y, en fin, que el mecanismo la dificultad mentada sea mucho más rotunda y decisi. nes ruinosas para una u otra parte contratante. arrendaticio no parece sino fraguado para crear castas de inactivos, legiones de siervos y tierras infecundas.

La reforma se limita al arrendamiento, dejando aparte lo relativo a expropiaciones de tierras mal cultivadas.

En Cortes anteriores el ilustrado diputado reformista don Filiberto Villalobos presentó una proposición -que, por desdicha, no llegó a ser discutida-sobre este particular. De ella arranco, incluso copiándola en ciertos párrafos, la que hoy presento a la Cámara, y en ese antecedente hallará prestigio. He creído opor tuno ampliarla a extremos que no comprendía y descargarla, en cambio, de lo referente al cultivo ade

complicar con la que ahora me ocupa, ya que la una entraña honda innovación y la otra mero perfeccionamiento, siendo de temer que pudiera fracasar éste por el miedo que inspirase aquélla.

El mismo diputado infrascrito, en ocasión de ocupat el ministerio de Fomento, sometió a las Cámaras un de la renta. Es ella consecuencia obligada de la improyecto combatiendo el subarriendo, que no logró mejor fortuna que la iniciativa del señor Villalobos. A nadie sorprenderá que la solución aquí propuesta para va que la que entonces se discurrió, si toma en cuenta la diferencia que existe entre una labor de gobierno, donde se comparten los criterios igual que los honores y las responsabilidades, y una moción personal, arriendo preexistente, singular precepto por el cual cuyo autor se mueve más libremente porque no ha el colono, sin culpa alguna, venía a ser victima y jude consultar con nadie, ni sobre nadie ha de hacer pesar su posible yerro. En la proposición adjunta se ija en diez años el término mínimo del arriendo, para no saltar de golpe desde el plazo minúsculo de una cosecha hasta el amplísimo de veinte años que el seno Villalobos recomendaba. Aunque esto sea más justo, importa aminorar el pretexto para las resistencias que, fijamente, han de salir al paso.

Se determina la necesidad de un acta previa al co-

Indice de los extremos que la la reforma abarca.

cultarían y envenenarían las incidencias referentes a abono de mejoras. Se hace pesar sobre una y otra parte las inclemencias de la Naturaleza, dando así satisfacción a una

de las quejas más generales y mejor 'un ladas. Se establece la posibilidad de una revisión trienal plantación del arriendo a largo plazo, pues sin esa previsión, las tremendas sacudidas que en nuestros tiempos la economía sufre podrían acarrear situacio-

Se pone término a la facultad cruel, hoy proclamada en el artículo 1.571 del Código, de que el comprador de un inmueble pueda poner término a un arriendo preexistente, singular precepto por el cual guete de contratos en que no intervino.

Implantase el retracto en favor del colono; que, en gualdad de condiciones, bien cuerdo es que tenga preferencia para comprar la tierra quien viene incorporando a ella su esfuerzo y su ilusión.

Castigase al colono perezoso con la posibilidad de ser desahuciado si abandona un año el cultivo del inmueble. Queda consignado el principio-también unánime-

mente reclamado—de que sean el abono al arrendata-

rio las mejoras de toda clase; con lo que no se hace (Sigue en la página 4.)

LAS SESIONES DE CORTES

Ayer quedó constituído el Congreso

En la Alta Cámara comenzó el debate sobre la contestación al Mensaje de la Corona.-Por 81 votos contra 53, absteniéndose los ciervistas se desechó una enmienda del marqués de Cortina

SENADO

SESION DEL DIA 22

Comienza a las tres y media, bajo la prefidencia del señor Sánchez de Toca. En el banco azul, los ministros de Instrucción Pública y Fomento.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor GUILLEN SOL pide que se trai gan a la Camara los documentos relaciona-dos con la franquicia arancelaria del azúcar. El señor UBIERNA se lamenta del abandono en que están nuestras riquezas arqui-(tectónicas; pide un procedimiento claro y sencillo para que sean declarados monumentos nacionales las obras artísticas que lo merezcan, y pide gue se vigile y prohiba la exportación de obras de arte. El ministro de INSTRUCCION PUBLI-

CA ofreció estudiar el asunto, que reconoce que es de sumo interés para la conservación de nuestro tesoro artístico. El señor DAURELLA pide que se ponga

coto al abuso que, amparados con sus títu-los, cometen algunos licenciados de Mediciha, con grave perjuicio de los que, engañados por falsos anuncios, se ponen en sus Jura el cargo el senador señor Cuzi.

ORDEN DEL DIA

La contestación al Mensaje de la Corona

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se da lectura al dictamen de la Comisión de contestación al discurso de la Corona.

El presidente de la CAMARA señala orden para la discusión del Mensaje de la Corona. Indica que de las enmiendas presentadas, las que más se separan del texto son las del marqués de Cortina y del señor González Posada. Se da lectura a la primera.

Enmienda del Marqués de Cortina

El marqués de CORTINA apoya su en

Recuerda los años en que la economía nacional ha vivido pendiente de unos presupuestos anticuados que no podían responder a las necesidades que surgían de la realidad, y estudiar los aprobados por el Gobierno del señor Allende Salazar, que trajeron una reforma tributaria completamente deficiente, que, por otra parte, ha sido desaprovechada, puesto que el Gobierno se miega a hacer uso de las atribuciones que le concede la vigente ley. Se ocupa del régimen de abastecimientos,

que ha tenido caracteres de verdadera liqui-dación. Por este régimen el Estado se incauto de sus barcos alemanes, que han hecho unos viajes caprichosos y fantásticos, sin ningún resultado práctico.

Critica la reforma tributaria y la ley de Utilidades, en la que aparece un recargo de diez centésimas sobre la riqueza, votado por el Senado, y del que jamás se ha hecho aplicación; es preciso que esa ley venga a y pide, en no ore de la mino ría romanonista, que se señalen turnos para su discusión, porque de no hacerse así, la minoría de que forma parte, no colaborará con el Gobierno en ningún asunto económico. Se ocupa brevemente del aumento de tarifas de Correos, inoportuno y aplicado cuando ni aun sellos había que respondieran a las nuevas escalas de la tarifa, hasta el punto de que hubo que folerar el franqueo con sellos de 15 céntimos, porque no se habian emitido los de 20.

Alude a nuestra inestabilidad económica. siempre en conmoción, que en el período de prosperidad, en el de las vacas gordas, se trató unicamente de aumentar las reservas de oro, como si esto fuera una panacea: todo era para el Banco, en una obsesión de engrandecer las reservas tan defendidas por el señor Villaverde; y la opinión, ante esto, se preguntaba si tras ese aumento vendría a lanzarse oro a la circulación o a disminuir la circulación fiduciatia, cuyos beneficios pa-san integros al Gobierno, por lo cual no se

Al tratar del préstamo hecho a Francia, dice que de esta nación hemos recibido beneficios por los cuales, si no debemos regatear la gratitud, tampoco debemos exagerarla; este beneficio lo liquidamos hace un año y nos costó treinta y cinco millones. Como cuestión relacionada más o menos con esta trata de los aranceles, respecto de los cuales la política del Gobierno es incierta y vaciante según la influencia de los intereses, directos, y recuerda la frade de Canalejas, se gun el cual no se podía fortalecer una industria si continuamente se le ofrecian nuelos cauces y se cegaban los de su origen. Hace una crítica de diversas partidas del

brancel insuficientes y absurdas, como las que se aplican a los trajes de señora, que degan como tela, y por el poco peso y la poca centidad de tela (Risas) pagan cantidades prisorias en trajes de 2.000 a 3.000 francos de precio. Sostiene que la reforma arancela-da es poco premeditada y peligrosa, porque ros enajenará las simpatías de países que nueden aprovisionarnos de artículos tan nece sarios como el de material para el Ejército. Al tratar de la exportación de productos

gas planteadas, con lo que ha recargado nuestra producción en términos de que no puede competir con la extranjera.

El señor BUGALLAL (don Dario) contesta por la Comisión. Rechaza el criterio pesimista del marqués de Cortina sobre el estado

de nuestra riqueza. Señala la contradicción que existe en las palabras del marqués de Cortina, al decir que es esencial la solidez de la situación económica del país, y el preguntar luego que para qué sirven las reservas de oro. Rectifica el marqués de Cortina.

Contestación del ministro de Hacienda

El ministro de HACIENDA se extraña de que un hombre como el marqués de Cortina, después de una etapa de gobierno de diez y ocho meses, cometa la injusticia de estudiar tan ligeramente una reforma tributaria. sin tener en cuenta las dificultades que sobre las existentes ya han creado la in-

seguridad y la zozobřa. Y resulta extraño que no se de cuenta de que una reforma tributaria aprobada en 1 de Aura Boronat, por 182. abril, no puede producir sus efectos tan rápidamento que sean ya apreciables; no es una reforma perfecta, nadie lo ha pretendi-do; pero el marqués de Cortina declaró que era justa, razonable y bien intencionada.

Declara necesario el impuesto sobre la

renta, para evitar injusticias mayores aún que las señaladas por el marqués de Cortina. El Gobierno no puede hacer uso de las autorizaciones que le concède la ley de Utilidades; necesita algo más para que sean eficaces sus decisiones: es preciso el mandato

No es posible criticar una reforma tributaria que a los pocos meses de estar en vigencia tropieza con una de las crisis más obscuras de que hay noticia. Esto pasó con la elevación de tarifas de Correos; lo raro es que no hubieran faltado los sellos totalmente, originando un conflicto tremendo; aun ahora se hacen milagros con una fábrica falta de elementos.

Para normalizar la situación no hay otro medio que nivelar el presupuesto. Obscuro parecerá esto, pero es el único camino que siguen las naciones que desean volver a la normalidad, porque la situación del Estado repercute en toda economia nacional; si el Gobierno, necesitado, emite obligaciones, el ahorro y el capital irá a ellas, abandonando la industria.

Termina diciendo que, obligados por las consecuencias económicas de la guerra, todos los Gobiernos de Europa han tenido una ampliación de facultades que ante las continuas e inesperadas derivaciones no puede darse por caducada.

En votación nominal se desecha la Enmienda por 81 contra 53. Se abstienen los

Se suspende el debate por haber pasado las horas reglamentarias.

MAS RUEGOS

El señor TORMO explica que por dificultades reglamentarias no pudo intervenir Después de declarar oficialmente constituí-cuando el señor Ubierna hizo su ruego so- do el Congreso, levantó la sesión a las seis bre la conservación de monumentos en Es- y cinco minutos. paña. Tal importancia tiene el tema, que no puede dejar de intervenir; pide que ven-gan a la Camara antecedentes del inventa-rio monumental, una de las obras mejor empezadas y peor seguidas en España, y pide una relación de las personas designadas para la realización de los trabajos. La dis-cusión de la forma en que se hace, será objeto de otro estudio. El señor FABIE se adhiere al ruego an-

Se leen varios dictámenes de diferentes

yado en favor de los obreros todas las huel- | Comisiones y varios votos particulares a dictamenes de actas. Se fija el orden del dia y se levanta la sesión a las seis y cuarenta y cinco.

CONGRESO

SESION DEL DIA 22

A las cuatro menos cuarto comienza la sesión, bajo la presidencia del señor Pinies. Están las tribunas en su casi totalidad. ocupadas por señoras. Entran todos los diputados de frac, dis-

puestos para la jura. Se procede a la constitución delimitiva de

la Mesa, votando al presidente. Es elegido presidente el señor Sánchez Guerra por 305 votos, de 306 que se han

emitido. El voto de menos era por una papeleta en blanco.

Son elegidos vicepresidentes los señores Piniés, por 261 votos; Bullón, por 240; marques de Arriluce de Ibarra, por 192, y

Elección de secretarios

Son elegidos los señores, Fernández Barrón, por 187 votos; Gil de Biedma, por 172; Arteche, por 128, y Ruiz Valarino, por 111.

La jura

A las cinco y media comienza la jura. Después del señor Sánchez Guerra, jura la Mesa y a continuación los demés diputados.

Discurso del presidente Terminada la jura, el señor SANCHEZ GUERRA hace su discurso.

Da las gracias, afirmando que su gratitud

estimulará su voluntad. La eficacia de los votos de la Cámara ni siquiera le permite ser modesto ni reconcer sus deficiencias personales.

Pasa a tratar de la discusión de las actas. que, dice, es epílogo de la lucha electoral. Ya, or fortuna, queda a la espalda esa enojosa abor, pero deja su enseñanza de que fué error someter el examen de las actas al Su-

El presidente debe proclamarlo y al Gobierno toca poner remedio. Recuerda los versos de sor Juana Inés de

O hacedlas cual las queréis o amadlas cual las hacéis.

Recuerda los más brillantes períodos del istema parlamentario en España. No puede decirse, anade, que el régimen ha fracasado, aquí donde las Cortes se hacen para cerrarlas. (Bien.) Cuando se equivoca el sistema y sale el Parlamento de los Gobiernos y no los Gobiernos del Parlamento. (Muy bien en la izquierda.) Cree que cuando lleguen al estudio del

Parlamento los graves problemas nacionales callará la pasión política. En el camino de la abnegación y del sacri-

ficio por la Patria, por nadie se dejará él

Termina reiterando su gratitud al Congreso.

"PAGINAS MILITARES" (ARTICULOS Y CONFERENCIAS)

Enrique La-Gasca Comandante de Intendencia

De venta, al precio de tres pesetas, en la Libreria Internacional de Romo, Alcalá, 5. Madrid.



SI EL NINO ESTA DEBIL Y TRISTE SIN GANAS DE JUGAR, URGE PREOCUPARSE, PORQUE EL SINTOMA ES SIEMPRE ALARMANTE.

ESTE FAMOSO JARABE ENRIQUECE SU SANGRE DE GLOBULOS RO-JOS Y FORTALECE SUS HUESOS, FAVORECIENDO EL CRECIMIENTO NOR-MAL Y ROBUSTECIENDO EL ORGANISMO, LIBRANDOLO DE LOS PELI-GROS DE LA ANEMIA Y LA DESNUTRICION.

ARRENDAMIENTO DE PREDIOS

LA BOLSA

4 por 100 Interior.—Serie F, 70,60; D, 2 por 100 interior.—Serie F, 70,50, 29, 70,75; C, 70,75; B, 70,50; A, 70,50. 4 por 100 interior (1919).—Serie F, 71,60; E, 71,60; D, 71,60; C, 71,60; B, 71,60; A, 71,60; Diferentes, 71,60; G y H, 75,00. 4 por 100 Exterior.—Serie F, 82,50; E, 82,65; D, 84,20; C, 84,40; B, 84,70; A, 74,70; G y H, 86

74,70; G y H, 86.
5 por 100 Amortizable.—Serie E, 93,40; D, 93,25; C, 93,40; B, 93,40; A, 93,50.
5 por 100 Amortizable (1917).—Serie C,

mienda presentada por los liberales a la con-

Obligaciones del Tosoro.—Serie B, 101,85; Ayuntamiento de Madrid.— Empréstito 1868, 74; Interior, 88,50; Villa Madrid (1918), 86,25.

idem (bonos), 286; Tabacos, 270; Banco Hipotecario, 245; Idem Español Crédito, 139; idem Río de la Plata, 272; Idem Central, 100; Fénix, 190; Azucar (preferente), contado, 74; Idem (ordiaria), contado, 86; fin coriente, 36; Felguera, 79; M. Z. A., contado, 287; fin corriente, 285,50; Nortes, conta-

do, 279; fin corriente, 279; Andaluces, 44,20. Obligaciones.—Alicantes, primera, 239; Ariza, 92; Nortes, primera, 57,50; Canfrac, 72,50; Riotinto, 101,50; Peñarroya, 99; As-

Moneda extranjara. - Marcos, 11,95; Francos, 51,95; Idem suizos, 119, (no oficial); Idem belgas, 55; Libras, 27,80; Dólar, 7,12 (no oficial); Liras, 25,85; Escudo portugués, 0,72 (no oficial); Peso argentino, 2,55 (no oficial); Florin, 2,48 (no oficial);

Resinera, 328; Papelera, 94; Banco de Bilbao, 1.710; Idem Urquijo, 300; Unión Minera, 575; Sota, 1.375; Nervión, 820; H.

Exterior, 160; Nortes, 550; Pesetes, 192,50; Marcos, 22,75; Liras, 50,25; Libras, 53,65; Dólar, 13,79; Coronas suecas, 309; Idem noruegas, 288; Idem dinamarquesas,

BARCELONA Interior, 71,90; Exterior, 82,65; Amortizable, 93,70; Nortes, 56,10; Alicantes, 57,45; Andaluces, 44; Orenses, 17,85; Colonial, 62,50; Francos, 52,05; Libras, 27,83;

53,45; Idem suízos, 23,48; Dolar, 3,8979; Liras, 106,12.

Muy floja de negocio transcurrió la sesión burschil diten la ilegalidad o nulidad de la elección, de ayer, en la que la generalidad de los valores se no obstanto de no figurar en el sate de trataron en baja.

do anteayer; pero no creemos que sea persistente. De las obligaciones del Tesoro sólo se negoció l serie B a 101,85, con aumento de 40 centimos, Los valores industriales, casi paralizados, notándose unicamente algún movimiento en los grupos de Azucareras y Ferrocarriles. bien averiguados, encomendando la práctica al funcionario público que considere más adecuado para ello.

liente.

El corro internacional es el único verdaderament animado, y las divisas se tratan al alza la mayorla. Los francos suben 45 centimos, y los marcos 15.

UN CERTAMEN

EL SEMINARIO DE LAS MISIONES

El Pontificio y Real Seminario Español de San Francisco Javier para Misiones extranjeras, establecido en Burgos, anuncia entre sacerdotes españoles el siguiente certa-

Printello. Catecismo—con preguntas y respuestas—teórico y práctico de doctrina misional a base de la Enciclica «MAXI-MUM ILLUD», de Benedicto XV, y de la PASTORAL DE MISIONES, del excelentísimo señor doctor don Juan Benlloch y

Vivó, Arzobispo de Burgos.
Segundo. Actuación histórica y organización misional presente del Clero secular en Europa y América; y necesidad de que el Clero secular de España coopere al movimiento misionero, no sólo despertando en el pueblo cristiano el entusiasmo a favor de las Misiones extranjeras, sino también formándose en el Seminario de Misiones, inaugurado en Burgos para la evangelización de los infieles.

Tercero. Procedimientos encaminados a conseguir la cooperación de todos los católicos españoles en la gran obra de las Mi ser realmente elegides por las secciones y siones, y medios para fomentar la vocación estas designadas realmente por la suerfe. de misionero apostólico entre el Clero se-

Misional del Clero».

Bases de organización para el estableci-miento de la Unión Misional del Clero de

PREMIOS

PRIMER PREMIO 1.000 pesetas. SEGUNDO PREMIO TERCER PREMIO 250 » el des tuviero El plazo para la presentación de trabajos gallal. terminará el 15 de junio próximo, y el fallo

se dará a conocer en las Fiestas Centenarias de la Catedral de Burgos. Cuantos deseen más detalles pueden dirigirse al señor rector del referido Semina-

93,40; B, 93,75; A, 93,75.

testación al Mensaje, abstuvironse de votar los ciervistas; los mauristas no acordaron Efectos extranjeros. -- Marruecos, 64,75. Cédulas hipotecarias.—Del Banco, 4 por nada como minoría, y por ello algunos vota-100, 89,50; Idem, 5 por 100, 99,80; Idem ron con el Gobierno y otros se abstuvieron

6 por 100, 108.

Acciones.—Banco de España, 540; faem 28 votos de mayoría, puede afirmarse que si

turiana, 102,25.

Ibérica, 90.

250,25; Francos suizos, 228,75; Idem belgas, 104,50; Florin, 472,50; Rio de la Plata, 486; Riotinto, 1.405.

Marcos, 12,10. Pesetas, 27,85; Marcos, 283,50; Francos,

Los fondos públicos acentuaren el descenso inicia dependencias del Estado, de las Diputaciones provinciales y de los Ayuntamientos, cuantos datos y documentos estime necesarios o útiles para el desempeño de su cometido, así como abrir informaciones respecto de hechos no

Aquéllas mejoran su cotización; pero, en cambio, los segundos decaen, aunque no en cantidad sa-

ALBA, RIGUROSO La elección de las Comisiones

liputados a Cortes.

permanentes Romanones, visitó al presidente del Congreso, para decirle que el sorteo de secciones, que se celebrará hoy, exige la mayor seriedad, es decir que no sea un trámite formulario, como hasta ahora.

Funda su actitud en que no comparte el priterio del Gobierno respecto a la elección de las Comisiones parlamentarias con una candidatura previamente preparada. Opina que el espiritu que informa el nue-

vo reglamento de la Cámera ca el de que las Comisiones sean organismos de verdadero estudio encargados de preparar la labor del Parlamento por medio de informes concienzudos, documentados rapports, cosa que no se obtendría si no se llevaban a las Comisiones a las personas más capacitadas en cada materia. Estima, además, un poco insólito e in-

justificado el propósito del Cobierno de tener mayoría en todas las Comisiones cuando no la tiene en el Congreso. Cree por esto que las Comisiones deben

Se asegura que el motivo de esta abtitud del señor Alba no es otro que su disgusto cular de España.

Cuarto, Importancia en España de la por que el Gobierno no presta su apoyo al fundación de la Asociación titulada «Unión candidato demócrata señor Atienza en la elección parcial por el distrito de Hellín. También el señor Cierva presentaba difi-

cultades para la formación de las Comisio Europa y América, en contraposición a la nes, por agravios que tupone recibidos del Liga Misionera internacional de los protes. Gobierno en Penaguila, pueblo del distrito de Pego, por donde en elección parcial se propone presentar candidato. Estas dificultade, sin embargo, parece que

fueron crilladas en una conversación que en el despacho del presidente del Congreso sostuvieron los señores Cierva y conde de Bu-^**^**```

NOTAS POLITICAS

Se presentará una proposición pidiendo la representación proporcional

Otra proposición de ley que va a ser presentada a la Mesa del Congreso pedirá que en el examen de actas electorales deje de entender el Supremo

SENADO

CONGRESO

La mayoría ministerial

para el Gabinete.

Al votarse ayer en la Alta Camara la en-

La representación proporcional

El examen de las actas

«Artículo único. El artículo 53 de la ley

de 8 de agosto de 1907, será sustituído por

«Artículo 53. La Junta escrutadora exten-

derá un acta por duplicado, que suscribirán todos les individuos presentes al acto. De es-

tos dos ejemplares, el uno quedará archiva-

do en la Junta con el expediente electoral y

el otro se remitira a la Junta central del Cen-

so, si de elección de diputados a Cortes se

tratare, y a las provinciales, si de eleciones municipales.

Aunque en las actas de escrutinio no se

naya hecho constar ninguna protesta ni re-

clamación, todo candidato derrotado en elec-

ción de diputados a Cortes, tiene el derecho

de dirigirse al presidente del Congreso pi-diendo la revisión del expediente electoral

clamación ninguns protesta o reclamación.

El Congreso podra reclamar de todas las

Lo dispuesto en este articulo se aplicará a

las elecciones generales y a les parciales de

Alba, conde de Romanones, Alvarez, Le-troux, Besteiro, Maciá, Gasset.»

la siguiente proposición de ley:

el siguiente:

LA JURA

Notas amenas

Ayer en el Congreso apenas hubo política. La dura pechera de la camisa de frac, actuando de coraza, impedía tal vez que se escapasen de los pechos las ambiiones y pasioncillas que suelen ser los Como en la votación el Gobierno sólo tuvo propulsores de todos los gestos y de todas las actitudes.

La Camara ofrecia un aspecto muy brimauristas y ciervistas hubieran votado en La Cámara ofrecía un aspecto muy bricontra, habría sido el de ayer un mal día llante a primera vista, pero no faltaban detalles de indumentaria propias del coro de una compañía de opera barata.

Es interesante recoger algunas notas: la primera es la levita del señor Lerroux, porque el señor Lerroux juró de levita.

No creiamos al señor Lerroux capaz de un término medio tan anodino y tan vació. Se están recogiendo firmas para presentar al Congreso la siguiente proposición de ley: Un hombre como él, de actitudes varia-«El Congreso declara: primero, que es indispensable y urgente llevar a la ley el siste bles, eso sí, pero definidas, tenía la oblima electoral de representación proporcional. gación de hacer las cosas por entero. ¿Es Segundo, que debe procederse al nombra que un presidente de república no usa miento de una Comisión parlamentaria, en el frac? Tan aristocrática prenda es la la que tengan cabida todos los grupos de la levita como el frac, y debió fijarse en su Cámara, que redacte la proposición de reforma electoral.—Gasset, Alba, Cambó, Lecorreligionario, casi sindicalista, señor Guerra del Río, que no desdeño la obliga-

toria vestimenta. O esto, o lo de los socialistas. La democrática americana negra.

Se va a presentar a la Mesa del Congreso Otra nota que fué muy comentada la dió el señor Salvatella.

El atildado ex ministro, que subió al estrado presidencial en pareja con su jefe, el conde de Romanones, mientras éste, de rodillas, pronunciaba su juramento, 61, de

pie, la mano sobre el pecho, prometió. Nadie se explica el porqué de este acto, porque si a su izquierdismo le es duro este juramento, debio serle más violento el que pronunció en la camara regia el dia que fué ministro.

Claro es que sin aquel juramento no haprocedimiento para el examen e informe de las actas en las elecciones de diputados a Cortes. mucho la arrogante postura del «caballero de la mano en el pecho» fué el ministerial señor Fernandez Daza.

El explicaba después los motivos: -Yo-dijo-soy un ferviente católico, y entiendo que este juramento me obligaría de un modo grave. Pero yo no estoy seguro de poderlo cumplir, porque no estare siempre en condiciones de averiguer si con mis obligados «sí» o «no» sirvo fielmente a la Patria, a la Constitución y a la Monarquia, y por si he de faltar, aunque sea inconscientemente, que sea a una promesa

mejor que a un juramento. Confesamos nuestra perplejidad. iSon muy sutiles escrupulos para un diputado!

La novedad de ayer la constituyo un volante que fué repartido a los diputados, y que éstos entregaban al desfilar por la presidencia, en el cualidacian constar si

juraban o si prometian. Suponemos que esta medida no tendrá otra finalidad que la estadística.

Estamos viendo en el Anuardo estadisico de 1921, junto a los barcos que entraron y salieron en el puerto de Barcelona y los precios máximos y mínimos del azú-El geñor Alba, de acuerdo con el conde de car durante el año, la estadística de las promesas y juramentos de los diputados.

OTRAS NOTICIAS

Ha llegado a Madrid el general Primo de Rivera que pasará unos dias en la Corte. Hoy cumplimentará al ministro de la Guerra.

El jefe del Gobierno festejó ayer con un almuerzo en el Nuevo Club al alto comisario de España en Marruecos, general Berenguer. Asistieron los ministros de Estado y Gue. rra, el subsecretario de este último ministe. rio, el capitán general de la primera región, señor Aguilera y algunas otras personalida.

Visitaron al presidente el Obispo de Sión y los generales Marina y Primo de Rive-ra (D. M.)

Una nutrida Comisión de diputados astu-rianos y leoneses visitó al presidente del Consejo para hablarle de intereses mineros.

MUSICAL G. M. T. La casa mejor surtida en pianos automáticos. GULBRANSEN, MILTON, EMERSON, JANSSEN, WENDLAND y el incomparable BEHNING

TRUIDO, ACENTUACION AUTOMATICA (MANUAL POR MELIO DE BOTONES, centrador perfeccionadistan y transpositor. ULTIMAS NOVEDABLES EN BOLLOS Phi-Phi Triancries - les Preludes, etc., PELIGROS, 7.—25 EFONO M. 38-14

EL MAS PERFECTO " MEJOR CONS-

Catarros Tuberculosis.

El ANTICATARRAL García Suárez es el antiséptico más eficaz de las vías respiratorias y un reconstituyente enérgico; cura radicalmente catarros, tos y tuberculosis. Treinta y un años de éxitos crecientes elaborados, culpa al Gobierno de haber apo

Al aludir a la aparcelia-punto de aspiración en los arriendos—se la trae a la sencilla condición de estos surrimiendo su equiparación al contrato de sociedad, que hace el artículo 1.579 del Código, sin ventaja inguna para el colono y con positiva alarma para duese, que ve en ese vinculo un atentado a su libertad y un vivero de litigios.

Ni agricultura sin crédito,

ni crédito sin sindicación. En otro artículo se busca el modo de abrir camino al crédito agricola, apoyándole en las obligaciones so-ciales del Banco nacional y en el desarrollo de los Sindicatos. A quienes se sorprendan de la medida, convendrá recordarles que no hay agricultura sin cré-

dito, ni crédito agrario sin sindicación. Aunque es frecuente recomendar el establecimiento de tribunales especiales para solventar las discordias priginadas en la contratación, el autor ha pensado en sentido opuesto. Nuestros magistrados son garantia suficiente de justicia, sobre todo, si cuentan con asesoramientos técnicos. Los problemas a que el arriendo da lugar, son, por lo general, de indole estrictamente jurídea. La elevación de las clases contendientes a insrantaja. , en definitiva, el espíritu público no te- raíz o tronco, mientras se encuentren en el campo.

partida quinta, y del criterio que más de una vez improcedimiento, cizaña que de raíz se extirpa llevando sado en los frutos. por el trámite del juicio verbal; es decir, que se lo-gra la garantía de un alto Tribunal colegiado, y la

> Otras disposiciones que en el subsiguiente texto cons tan, no necesitan explicaciones previas. Y las dichas bastan para someter a la sabiduría y al celo del Congreso ésta. PROPOSICION DE LEY SOBRE

simplicidad y baratura de un Juzgado municipal.

RUSTICOS 1.ª No podrá establecerse arriendo de finca rústica

por tiempo menor de diez eños. 2.ª Al comenzar un arriendo, las dos partes harán constar en acta, notarial o privada, el estado de la finca, con la posible minuciosidad. Esta acta, de la que cada interesado guardará un

ejemplar, servirá de término de comparación para juz-

gar de los posteriores deterioros o mejoramientos del

3.ª El arrendatario tendrá derecho a rebaja de la renta por esterilidad de la tierra, y cuando perdiese total o parcialmente sus frutos por caso fortuito ordinario o extraordinario. Esto se entenderá lo mismo anbuciones juzgadoras tiene tantos inconvenientes como tes que después de hallarse los frutos separados de su

Será nula toda cláusula en que el arrendatario re datario tendrá derecho de retracto sobre ella, y podrá
4.ª Serán nulas las estipulaciones de los contratos ejerditarile en los mismos términos y condiciones nuncie a este derecho.

de arriendo, por las que el colono se comprometa a que las leyes señalan para el retracto de comunepagar las contribuciones ordinarias y extraordinarias que graven o puedan gravar la tierra. 5.ª Sin perjuicio de la subsisencia del contrato de arrendamiento, podrá cualquiera de las partes proponer a la otra la necesidad de rectificar el precio

gir el contrato o desde la última rectificación que en él se hiciera. Si no llegaren las partes a un acuerdo, someterán sus diferencias a la Audiencia correspondiente, con arreglo al artículo 13 de esta ley. La Audiencia, aunque los litigantes no lo pidan, recabará informe del servicio agronómico provincial, que habrá de prestarle gratuitamente.

6.ª Si la finca arrendada tuviera más de 10 hectáreas y estuviese situada a más de cuatro kilómetros de una población, el dueño estará obligado a suministrar al arrendatario, dentro de aquélla, albergue adecuado para él, su familia y dependencia, el ganado y los útiles de la labor.

La rebaja de renta será proporcional al dano cau- sino que quedará subrogado en las mismas facultades por lo pactado entre las partes, y, subsidiariamente, sado en los frutos.

| y obligaciones que su antecesor en el dominio. | por la costumbre de la tierra y lo dispuesto en esta 8.º En caso de venta de una finca rústica, el arren-

> 9.ª Si el arrendatario dejare de cultivar la finca durante un ano, podrá el propietario rescindir el contrato y desahuciar al arrendatario.

10.4 Al terminar el arrendamiento, sea por venconvenido. Esta cuestión no podrá suscitarse, sino imiento del término, sea por rescisión del contrato después de pasados tres años desde que comenzó a repor cualquiera otra causa, el arrendatario deberá ser resarcido del valor de las mejoras que queden en la finca, aunque sean voluntarias y de mero ornato, a menos que, pudiendo separarse de aquélla el arrendador, opte por que se haga así y las entregue al arrendatario.

Si éste lo prefiriese, podrá irse resarciendo de la mejoras que implante, mediante un descuento anual del precio del arriendo en la proporción necesaria para que el coste resulte amortizado totalmente al vencimiento del contrato. Mas en ningún caso podrá imponer a éste una disminución de renta que exceda del 10 por 100 de la renta misma.

12.ª Todo aquel que cultive por si mismo, ya como propietario, ya como arrendatario, una finca menor de diez hectareas, tendra derecho a reclamar del Banco de España mientras no exista Banco Nacional Agrario u otra institución semejante, y el Banco de España obligación de otorgarle, un crédito parsonal en cuenta corriente igual al importe de la cosecha media de un año en lagfinca de que se trate. Será para ello condición indispensable que con el prestata rio se solidarice en el compromiso un Sindicato agricola, que funcione legalmente con cinco años de an-

El plazo de préstamo no podrámser menor de dos años, ni, en los casos de pedirlo el arrendatario, mayor del plazo pactado para el arriendo.

13.ª Todas las cuestiones que se susciten a propósito del contrato de arrendamiento, incluso las de desahucio, serán ventiladas ante la Audiencia territorial o provincial en cuya jurisdicción se halle enclavada la finca. Se aplicará, en instancia única, el trémite establecido para el juicio verbal y cabrá el recurso de casación en la forma y términos estableci-dos en la ley de Enjuciamiento civil para los fallos definitivos de las Audiencias.

14.ª Quedan derogados los artículos del Cóc yo ci-

11.2 El arrendamiento de bienes rústicos por aparanado y los útiles de la labor.

7.ª El comprador de una finca rústica arrendada no solemnidades que el arrendamiento en cualquiera otra tendra derecrho a poner término al arrendamiento, forma. No implicará contrato de sociedad. Se regirá presente,

vil y de cualesquiera cura leyes que se opongan a la

CRÓNICA

Fallecimiento

Anteayer rindió su tributo a la muerte la señora doña Rosario Labarga Rubio, viuda de don Antonio González López, ex gobernador civil y alto funcionario que fué de la Compañía Arrendataria de Ta-

bacos. La finada fué dama de singular hermosura y agradable trate.

Envilamos sentido pesame a sus hijos. don Gonzalo, doña María Ignacia, don Agustín, doña Rosario y don Antonio, e hijos políticos, doña Usencia Deus, don Aristides Pardo y don Eduardo de Laiglesta y Romea.

Aniversarios

Mafiana se cumple el septimo del fallecimiento de don Sebastián de Largacha y del Campo, y el 16 de mayo próximo el décimo del de su hermano don Francisco, ambos de grata memoria.

En varios templos de Madrid y de Ordufia se aplicarán sufragios por el eterno descanso de los finados, a cuyos hermanos, doña Niceta, doña Josefa, doña Celestina. doña Elena, don Bruno, don Saturnino y don Martin, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

En el próximo mes de marzo se unirán en lazos eternos la linda señorita Teresa Villate y Vaillant, hija de los condes de Valmaseda, con don Antonio Gutiérrez Valcarcel y Matheu Ariàs Davila, hijo de los marqueses de Medina, y la preciosa sefionita Mercedes de Caralt, sobrina del ex ministro de Hacienda, con don Antonio Rosal y Catarineu.

mania con el duque de Esparta, heredero ción pública, en el sentido de hacer inde Grecia.

En la parroquia de la Concepción se ha oficial. verificado el bautizo del hijo primogénito de los señores de Candenas (de Fer-

nando). El neófito recibió el nombre de Rafael, que es el de su abuelo materno, el gobernador de Zaragoza, conde de Coello de Por-San Cesáreo

El 25 serán los días del marqués de Ca-

y Saenz de Heredia. San Alejandro El 26 celebrarán su santo la Condesa de

El marqués de Santa Cristina.

Blin y Groizard Coronado.

Les deseamos felicidades.

Alumbramientos los señores de Rolland, ha dado a luz con la carestía de la vida, la situación en que felicidad a su tercer hijo, y la señora de actualmente se encuentran; situación de don Eduardo de Aguilar y Gómez Acebo al inferioridad si se la compara con la que octavo suvo.

ra, hija de los condes de Artaza, y la seño-

de salud. Deseamos su restablecimiento.

Elección

Oficial de la Propiedad Urbana de Madrid el marqués de la Vega de Retortillo.

Enfermas

Francos Rodríguez, por el éxito obtenido funciones sociales. como presidente de la Misión española que fué a Chile acompañando a su alteza el infante don Fernando.

Fueron los comensales los marqueses de la Breña, Valdavia y viudo de Mondéjar y distrito de Oviedo. los señores Benlliure, Luca de Tena, Gayarre, Buendía, Ortueta, Jardón, Sáiz de Carlos, Cardenal, Echevarria, Diaz Agero, Echevarría, La Serna y Ruiz de Benitivi (don Agustín) y Chávarri Romero (don

Felicitaciones

El marqués de Morella está recibiendo muchas enhorabuenas por haber sido agraciado por el Rey de Bélgica con la enco-

mienda de la Corona. Mejoría Consignamos con mucho gusto que la baronesa de Satrústegui se encuentra muy

mejorada de la dolencia que la aqueja.

Ha salido para Roma el conde de Cam-

El Abate FARIA

NOTAS MILITARES

«DIARIO OFICIAL» DEL DIA 23

Destines.—Destinase a las tropas de Politia indigena de Ceuta, al capitán de Infantería don Rodrigo Peñalosa; y al cuadro eventual de la Subispección indígena de Ceuta al capitán de Caballería don Alvaro

Pasa a reemplazo por herido, el alférez de Infantería don Enrique Cabrerizo, y que-da disponible en la octava región el teniente de Infantería don Angel Soto.

Manana se publicará propuesta de destinos de jefes y oficiales de Ingenieros.

Retiro.—Concédese el retiro al teniente

de Carabineros don Manuel Holgado Arroyo. Reserva.—Pasa a situación de reserva el teniente coronel de Carabineros don Santia

Matrimonio.-Concédense reales licencias para contraer matrimonio al alférez de Caballería don Cipriano Redondo, y al profesor primro de Equitación don Aureliano Menén-

Concurso. Se anuncia a concurso una va cante de comandante de la Guardia civil, que existe en la Dirección de la Cría Caba-

llar y Remonta.

Ayudantes.—Se nombra ayudante de campo del interventor de los servicios de Guerra de la cuarta región don Santiago Sáiz; al comisario de Guerra de segunda clase, don José Rocha, y del interventor de la sexta región, don Manuel Gutiérrez, al co-disario de Guerra don Daniel López Mar-inez.

Residencia.—Se dispone que el general de fivisión den Juan Picasso, fije su residencia en esta Corte, en concepto de disponite de la Asociación de las Naciones.

ESCUELAS Y MAESTROS

Según nos comunican de Orellana (Badajoz), el maestro de aquella localidad, don Manuel García, ha sido víctima de un atropello de parte del alcalde, que de ser el hecho como se nos denuncia, merece intervengan las autoridades de Instrucción pública, poniendo la sanción debida.

Parece ser que dicho maestro, secretario del Sindicato católico agrario, se negó a entregar los documentos del mismo solicitados por el alcalde, ante lo cual éste, acompañado de un alguacil y un guarda, penetró en la casa del la cultura nacional. maestro, y después de maltratarle de palabra y obra, así como a su esposa, elocuentes palabras y ofrecimiento del dise les llevó detenidos.

De estos hechos tiene ya noticia el juez de Instrucción de Puebla de Alco-

Nosotros confiamos en que se hará justicia en este caso, evitando con ello quede impune tal atropello, a la vez que el señor Montejo ampare no solamente nisterio. al maestro de Orellana, sino a otros muchos que vienen siendo objeto de persecuciones por intervenir en obras de acción social que consideran complemento de la labor escolar.

LPODRAN CASARSE LAS MAESTRAS?

No teman las profesoras del Magisterio español, que no es en España en donde el legislador se ha hecho esta pregunta, sino En breve se celebrara en Bucarest el en Basilea, donde el Consejo de Estado prematrimonio de la princesa Isabel de Ru- tende modificar la vignte ley de Instrucción pública, en el sentido de hacer incompatible para la mujer el matrimonio Se aclara lo ocurrido con el desempeño de la misión educativa

Ni que decir hay que la cuestión ha despertado en seguida un enorme interés, pues no cabe dudar de la trascendencia que desde el punto de vista feminista tendría el triunfo de tal doctrina.

Y en seguida han surgido voces, más o menos autorizadas, que, lo mismo desde la Prensa que desde la tribuna, han atacado la proposición, que presenta verdade-Ba Torres y de los señores Sanz y Escartin ramente ancho campo de ataque a los enemigos del criterio ministerial.

LOS MAESTROS MUNICIPALES

Los maestros municipales de Madrid, en escrito que nos dirigen, y que no podemos, Los señores Pardiñas, Padilla, Pardo por falta de espacio, insertar integramen-Quintanilla, Mon y Landa, Pérez Lugin, te, solicitan de nosotros que demos a cono-Castro, Zaballa, Redondo, Guzman, Benito cer al público sus pretensiones, formula-Curto, Moreno, Larrubiera, Quereizaeta, das ante el Ayuntamiento, y que en la actualidad discute éste.

La plantilla presentada al Municipio por nuestros comunicantes, pendiente de resolución, estiman éstos que haría variar La vizcondesa de Gracia Real, hija de de un modo equitativo, en relación con disfrutan otros funcionarios municipales, que ingresaron con menos sueldo y prestan La sefiorita Carmen Olivares y Brugue- servicios solo durante la mañana, pues cuando tienen ocupada la tarde reciben. ra viuda de Topete se hallan delicadas además del sueldo, una gratificación de 1.500 pesetas.

Los maestros que, o se acceda a la aprobación de la estrofa, o sea entre la arquitectura y la Ha sido elegido presidente de la Camara plantilla presentada, o se les equipare en poesía, por ser ambas artes que habiendo sueldos a los empleados administrativos corrido idéntico camino a través del tiemdel Ayuntamiento.

ser tenidas en cuenta las razones en que davía subsisten en medio del derrumba-Los individuos que componen la Socie- apoyan sus respetuosas demandas los maes- miento general, como muestra de nuestra dad de Palcos han obsequiado con una co- tros y maestras municipales de Madrid, pasada grandeza. mida en el hotel Ritz al ilustre presiden- que tanto se han distinguido siempre en te de la Asociación de la Prensa, don José el cumplimiento de la más alta de las y así nuestras antiguas Catedrales, cuyas

INFORMACION OFICIAL

Se anuncia a concurso especial la dirección de la graduada de niños del tercer -Se conceden tres meses de licencia a

don Benito Cosme. -Se nombra maestra sustituta de Cela a doña Hermosinda Pazos.

FIRMA DEL REY

Ascendiendo a jefe de Administración de primera clase, a don Saturnino Santos y Ruiz Zorrilla.

Idem idem de segunda clase a don Emilio Martos.Idem idem de tercera clase a don Enrique Coronado.

Jubilando por edad a don Mariano Lopez Ochoa, que era inspector de la Aduana de de parrafos brillantes y floridos, mereció

Nombrando para este cargo a don José An. cia.

Idem inspector de Adusnas con residencia en Madrid, a den Antonio Sanromán.

Nombrando auditor numerario del Supremo Tribunal de la Rota, en la vacante del buyo, primer auditor supernumerario de di.

Nombrando primer auditor supernumerario a don Santiago Oliver Monreal, segundo auditor del mismo.

Trasladando al consul de primera clase de Manaos, don Juan Vázquez y López Amor, al Consulado de La Paz.

Trasladando a dos Ernesto Freire Masia, Paz, al Consulado de Manaos.

AYUNTAMIENTO

LA BAJA DEL PAN

El alcalde manifestó ayer mañana a los periodistas que le había visitado una Comisión de tahoneros, los cuales, enterados del acuerdo del Ayuntamiento, pondrán hoy a la venta el pan de flama a doce céntimos y prometieron estudiar el modo de vender a dicho precio los panecillos de lujo.

DEL PROMETER AL CUMPLIR ...

El presidente del gramio de fondistas ha visitado al alcaldo para manifestarle que la baja en el precio de la carne anunciada por ble, como representante militar en la Dele-gación de España en la Comisión permanen. las autoridades no es efectiva en el merREPARTO DE PREMIOS

DE SOCIEDAD Atropello caciquil EN LA ESCUELA DEL

Se ha celebrado el reparto de premios entre las alumnas de la Escuela del Ho-

Presidió el acto el director de Bellas Artes, en representación del ministro de Instrucción pública, y con él ocupaban el estrado el secretario general de la Universidad Central, el delegado regio de la Escuela y Profesorado de esta.

El señor García de Leaniz justificó la ausencia del señor Montejo, y después de elogiar la labor que realiza la Escuela y felicitar al Profesorado y alumnas de la misma, ofreció su concurso en favor de

El señor Méndez Bejarano agradeció las rector de Bellas Artes, haciendo después acertadas consideraciones acerca de lo que debe ser la preparación de la mujer, a quien considera y reconoce en igualdad de derechos que el hombre.

A continuación procedióse al reparto de premios, consistentes en diploma de honor y premio metalico, costeado por el mi-

Han sido premiadas las señoritas Rosa Quintas, Eugenia Quintas, Isabel Barranco, Guillermina Ayala, María García, Soledad Esteban Cesarina Pedraza, Francisca Cuesta, Petra Urquiza, Carmen Villamore, María del Carmen Mateo-Guerrero, Carmen González, Josefa Muñoz, Josefa Yursich, Luisa Terán, Josefina Piñol, Rosa Estany, Dolores Villadas, Natividad García, Julia Peña, Araceli de Cordova, Rufina Peñalúa, Angela G. Cano y Ramona Carpio.

LO DEL HOSPICIO

Dice el señor Díaz Agero

presidente de la Diputación, señor Diaz Agero, que estuvo el pasado jueves en Aranjuez, con objeto de informarse sobre las denuncias formuladas acerca del funcionamiento del Hospicio, ha manifestado que lo ocurrido fué que habiendo dejado de presentarse a la hora de la comida 16 asilados, se les castigó, cerrándoles la puerta del comedor; entonces los muchachos la golpearon con ánimo de derribaria, y como no o consiguieron, marcharon a casa del diputado señor Asensio, quien les facilitó unos volantes para que volvieran a set admiti-

dos, y les dio dinero para la cena. Resulta, por tanto, inexacto que tuvieran que pedir limosna por las calles de Aranjuez para poder comer.

En cuanto a la gestión del director del Hospicio, se limitó a decir el señor Díaz Agero, que había sido incoado el oportuno expediente por la Comisión correspondiente

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

La ojiva y la estrofa

En la Asociación de Alumnos de Arquitecto e Ingenieros Civiles leyó ayer una notable conferencia, que lleva por título. «La ojiva y la estrofa», nuestro ilustre colaborador don José Ortega Munilla.

Establece el simil entre la ojiva po, se han ido perfeccionando por igual. Son, a nuestro juicio, merecedoras de hasta llegar a su plenitud, y que hoy to-

La piedra tiene un lenguaje elocuente, paredes graniticas guardan un poema de

tradición, hablan a las almas elevadas de un pasado glorioso, que perdura a través de los siglos. En brillantes frases describe como la arquitectura y la poesía llegan a su máximo esplendor en el siglo de oro, en que,

al propio tiempo que nuestras obras arquitectónicas, brillaron las de insignes vates, que, perfeccionándola, embellecieron la lengua castellana.

Cita a Gonzalo de Berceo, fray Luis de León, Garcilaso, Alfonso X, Jorge Manrique y a otros no meoos flustres. El conferenciante terminó excitando a

la juventud intelectual a que aprecie en su justo valor y defienda nuestra literatura y nuestra arquitectura, que ya van desapareciendo a impulsos de corrientes de renovación y progreso, pues si grande es el futuro que se presenta ante los ojos, es muy grande también el pasado que recuerdan esos monumentos, en los que está la energía de nuestra raza.

La conferencia del señor Ortega Munilla, los aplausos prolongados de la concurren-

CONFERENCIAS INTERESANTES

LA SEGUNDA PEREGRINACION A ROMA

Con motivo de la segunda peregrinación nacional a Roma, el Comité Nacional de señor Calpena, a don Aurelio García Sa- de conferencias con proyecciones. la primera de las cuales tendrá lugar el próximo viernes, a las seis de la tarde, en el local de la Congregación de Nuestra Señora del Pilar y San Francisco de Borja (calle de la Flor Baial.

Dicha conferencia estará a cargo del secretario del Comité, don Desiderio Abad Revuelta, doctor en Filosofía y licenciado consul de primera clase, nombrado en La en Teología, ex alumno del Colegio Espa-

Las personas que deseen asistir a la misma podrán recoger invitación en las oficinas del Comité, Piamonte, 16, primero. derecha, de cuatro a siete de la tarde.

PARA HOY

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.-A las seis y media de la tarde, la señorita María de Echarri disertará acerca de «El trabajo de la mujer».

SOCIEDAD GINECOLOGICA.—A las seis y media de la tarde, en el Colegio de Médices, Mayor, 1, sesión científica y pú-

blica. ATENEO.-A las seis y media de la tarde, el doctor don Angel Pulido disertará sobre el tema «Los cánones fundamentales del comunismo y su influencia en la evolución de las libertades y en la vida de les Imperios».

ACCION CATOLICA DE LA MUJER

Hoy, a las once y media de la mañana, «Olizoufo (de l'Estudios Sociales», por don Francisco Morán. A las cinco de la tarde, «Clase de bibliografia», por don Rufino Blanco.

--

Cuando vuestro cliente visita vuestra casa, ha de veros y trataros, debels/proourar no os encuentre a faltar cuando visite la II FERIA DE MUESTRAS EN BARCELONA. 20-30 ABRIL

CONVOCATORIA

Habiendo sido concedida la autorización para que pueda constituirse legalmente la Asociación, y con el fin de elegir la Junta directiva, formar la lista de socios y tomar acuerdos sobre la petición que ha de hacer-se al excelentísimo señor ministro del ramo, sa ruega muy encarecidamente a todos los para la agregación de sus respectivas hojas de cusubalternos de Instrucción pública asistan el próximo día 27, a les tres y media de su tarde, al Instituto del Cardenal Cisneros, Reyes, 4 y 6.—La Comisión organiza-

Arenillas, cálculos se expulsan bebiendo Agua de Corconte.

PRUEBA DE GRATITUD Los carteros de la Central de Madrid har dedicado a los ex directores generales de Correos y Telégrafos, señores Ruano de la Sota y Alas Pumariño, unas placas de plata y oro, como homenaje de agradecimien-to por las mejoras hechas a dichos funcio-

Dichas placas son obra del escultor señor Carballo.

Para empapelar, Canizares, 14, Tel. 2204 M.

UNA COMIDA El Comité de la Liga de la Raza Latina ha ofrecido en el Palace Hotel una comida a su presidente don José Francos Rodríguez, como homenaje por su actuación como jefe de la Misión especial española, que ha recorrido recientemente en triunfo tie-

rras americanas, unidas a España por lazos espirituales indestructibles. Durante el acto reinó el mayor enfu-

siasmo. ESCUELA QUE PERECE

Nos comunican que la escuela católica establecida en la barriada de la Ronda de To ledo, donde los protestantes vienen desplegando gran actividad en su propaganda, está a punto de clausurarse por falta de recursos, después de treinta y seis años de existencia. Los donativos pueden enviarse al señor cura de la parroquia de San Sebastián, de esta Corte.

Si queréis vender mucho, ofreceos. decir, acudir a la II FERIA NACIO-NAL DE MUESTRAS EN BARCE-LONA. 20-30 ABRIL

LOS ESTUDIANTES DE

VETERINARIA En el Real Conservatorio de Música v Declamación se efectuará el viernes 25 del mes actual una función organizada por el Ateneo de Estudiantes de Veterinaria en

beneticio de esta entidad. El programa es muy atrayente. Las invitaciones pueden recogerse en la Escuela, de diez a una, y en la portería del Conservatorio, todos los días laborables has-

ta el de la función. TRANSATLANTICOS

El vapor «San Carlos» saldrá, salvo contingencias, de Barcelona el día 26 del actual, de Valencia el 27, de Alicante el 28 y de Cádiz el 3 de marzo, para Canarias y demás escalas del itinerario a Fernando

Póo.
El vapor «Reina Victoria Eugenia» saldrá de Barcelona el día 4 de marzo próximo, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Ca. narias, Montevideo y Buenos Aires.

BIBLIOGRAFÍA

Opúsculos del presbítero

DON EMILIO GONZALEZ VOCACION AL SACERDOCIO Utilisimo para sacerdotes y seminaristas

Censuras eclesiásticas

según el nuevo Código canónico Texto original y traducción en versos castellanos y latinos. En las librerías católicas de Madrid

PRECIO: UNA PESETA

SUMARIO DEL DIA 22

Gracia y Justicia.-Real decreto cambiando la denominación del título del Reino, de conde de Ur-bina, por la de conde de la Torre del Guadiamar, a favor de don Federico de Amores y Ayala, para sí sus hijos y sucesores legitimos.

Otro promoviendo a la plaza de jefe de Adminis-tración de primera clase del Cuerpo técnico de Lotrados de la subsecretaría de este departamento a don Emilio Piñuela y Echandía, jefe de Adminis tración de segunda clase del expresado Cuerpo. Otro idem id. id. de segunda clase del Cuerpo técnico de Letrados de la subsecretaria de este de partamento, a don Santiago Díaz Benito y Rodri. guez, jefe de Administración de tercera clase del

expresado Cuerpo. Hacienda.—Real decreto autorizando al delegado de Hacienda en León para que anuncie un cencurer para el arriendo de locales donde instalar las oficinas de Hacienda de aquella provincia.

Presidencia.—Rael orden disponiendo que cuando

sea necesario proceder al nombramiento de inter ventor para alguna de las Cooperativas de Funcio narios públicos que se organican con arreglo al real decreto de 21 de diciembre último, el ministerio del Trabajo, una vez que haya aprobado el reglamento por que la nueva entidad deba regirse, se dirija a este departamento, enviando para cada nombramiento una terna formada por tres funcionarios públicos del orden civil, militar o eclesiástico, residentes del orden civil, militar o eclesiástico, resid en la localidad donde funcione la Cooperativa. Guerra.—Reales ordene sdisponiendo que las Cruces de primera clase del Mérito Militar, con distin tivo blanco y pasador del Profesorado, de que se pallan en posesión los capitanes de Artillería dor panan en posesion los capitanes de Artiferia don Rafael Angulo Varela y don José Rojas Feigenspan, se declaren pensionadas con el 10 por 100 del sueldo de su actual empleo hasta su ascenso al inmediato. Instrucción Pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que, con destino a las Bibliotecas públi-cas del Estado, se adquieran 200 ejemplares de la obra titulada «España y América», de la que e autor don Antonio Sanchez Moguel.

Fomento.—Real orden disponiendo que desde e día 28 de febrero corriente no se podrá aprobar nin gún nuevo presupuesto de estudio de caminos veci nales, con arregio a las disposiciones de la de de julio de 1920, v en cuanto a presupuestos refor mados de los aprobados, ninguno que suponga au-

SENALAMIENTO DE PAGOS

DIRECCIÓN GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS

0 Dias 21 al 25 de febrero.

Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de Guerra, Marina y esta Dirección general, a los presentadores en Madrid, y por giro postal a los demás, de facturas del turno preferentes con arregio al real decreto de 28 de octubre de 1915, y las del turno corriente que se consignan en las relaciones adjuntas.

Entrega de hojas de cupones de 1900 corresponrientes a titulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 hasta el núm. 8.921. Idem de títulos de la Deuda perepetua al 4 por

100 interior, emisión de 80 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 da julio de 1900, hasta el núm. 27.345. Pago de carpetes de conversión de títulos de la

Deuda exterior, con arregio a la ley y real decreto de 17 de mayo, 3 de agosto de 1898, y real decre to de 30 de marzo de 1912, hasta el núm. 34.763 berano de asuntos que afectan a aquel Real de la Dirección y 34.696 del registro de la Agencia

Entrega de hojas de cupones de la Deuda exte. rior al 4 por 100, emisión de 1917 factures presentadas y corrientes. Pago de títulos de la Deuda exterior presentado

pones con arregio a la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el núm. 3.045. Idem de residuos procedentes de las Deudas co loniales y amortizable al 4 por 100 con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número

3.417. Idem de conversión de residuos de la Deuda a de 14 de octubre de 1901, hasta el núm. 3.689. Canjo de carpetas provisionales al 5 por 100 amortizable por sus títulos definitivos con arreglo a la

real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.140. Idem de carpetas provisionales de la emisión de 1917 por sus títulos definitivos, hasta el número

Idem de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 por otros de igual renta con cupón del 41 al 80, hasta el núm. 1.208. Idem de carpetas de la Deuda interior al 4 por 100, emisión de 1919, por sus títulos definitivos los

días 24 y 25, facturas corrientes, hasta el número 1.477 de la serie C y hasta el número 2.262 de las demás series. Entrega de los nuevos títulos de la Denda perpetus al 4 por 100 interior, emisión de 22 de egosto de 1919 correspondientes a las facturas de canje de los de la emisión de 1908, el día 24 hasta la

factura 7.500 y los días 25 y 26 hasta la factura ոմա. 8.000. Idem de títulos del 4 por 100, emisión de 1900, procedentes de conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el núm. 13.794. Idem de carpetas provisionales representativas de titulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 para su canje por sus títulos definitivos de la misma ren. ta, hasta el núm. 1.494.

Pago de títulos de la Deuda al 4 pro 100 inte rior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la real orden de 14 de cotubre de 1901, hastael núm. 3.689. Inscripciones presentadas en esta Dirección para

su canje y comprendidas hasta el número 17.719. Reembolso de acciones de obras públicas y carreterse de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes, no incursas en prescrip-Pago de intereses de inscripciones del semestro

de julio de 1883 y anteriores, no incursos en pres dIens de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presenta das y corrientes, no incursos en prescripción. Idem de facturas existentes en Caja por conver-

cursas en prescripción. Entrega de valores llaves, procedentes de conversiones, creaciones, renovaciones y canjes. Nota.-Los apoderados que cobren créditos de Ultramar deberán presentar las fes de vida de los po derdantes en el Negociado de asuntos de Ultramar

sion del 3 y 4 por 100 interior y exterior, no in-

CASA REAL

VARIAS AUDIENCIAS

Después de despachar con el presidente y los ministros de Hacienda y Gobernación, recibió el Monarca a don Leonardo Torres Quevedo y al periodista señor García Plaza, quien manifestó su agradecimiento al Sobe-rano por la concesión de la Gran Cruz de Beneficencia que, por su gestión al frente del Gobierno civil de Soria, con motivo de la epidemia de gripe, le fue recientemente otor-

También recibió el Monarca a los hermanos del subdirector de Seguridad, señor Gullón, que dieron gracias al Rey por el pesame que, con motivo de la muerte de aquel, hubo de enviarles.

-Becibió, por último, don Alfonso, a una Comisión de El Escorial, acompañada por el diputado a Cortes por San Lorenzo, don Juan Fernández Rodriguez, que habló al So-

_Los infantes don Carlos y dona Luisa, que regresaron ayer de Villamanrique, estuvieron esta mañana en Palacio visitando a sus majestades.

Oposiciones y concursos

NOTARIAS

Han aprobado el primer ejercicio, en segundo y último llamamiento, los opositores a Notarias entre notarios don Francisco González Torres, 15,41, y don José Dávila del Barco, 15.

ADUANAS Aprobaron el segundo ejercicio los opositores números 201, don Eduardo Molet Junquera: 208, don Enrique Barquehais Martinez; 209, don Francisco Moreno Tapia; 210, don Juan Reyes Romero; 219, don Joaquín Solbes González, y 225, don José

Varela Fernández. CUERPO AUXILIAR DE CONTABILIDAD Han aprobado el primer ejercicio teórico-oral los opositores números 858, dona Josefa Ibarreche Aguirre, 26 puntos; 859, don Jesús Peregrin García, 27,50, y

860, don Rafael Alvarez Alonso, 30.

EN UNA OBRA

El encargado, muerto

En la madrugada última fué encontrado muerto en el fondo de los sótanos de donde parte la escalera, el encargado de la casa en construcción del paseo de Santa Engra-

cia, 43, Gabriel Mingo Urosa. Gabriel debió subir hasta los últimos peldaños de la escalera, y alli por haber perdido el equilibrio o sufrir un mareo, cayo por el hueco, quedando muerto en el acto.



Mengod Dámaso Podéis comprar en esta casa los comestibles finos y especialmente los chocolates

elaborados a brazo, más selectos que se en la forma que previene la real orden de 11 de Serrano, 98, Seléf, S. 454 abril de 1918.

= TRAJES TALARES =

Habiendo realizado compras esta casa en condiciones ventajosisimas, se aconseja a los señores sacerdotes soliciten muestras y precios antes de hacer sus encargos

HIJO DE FÉLIX ZURITA .-- VALLADOLID



EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA DENTIFRICOS CORAL ROJO Crema.-Polvos. Por mayor: Apartado 1.010 .- Madrid

¿Conoce usted la Conkin?

Es la pluma estilográfica que dará a usted mayor satisfacción, porque se llena automáticamente, cierra herméticamente, no gotea, escribe suave y veloz conforme a su pulso, es fuerte, sin mecanismo que se rompa, y, valiendo tanto, cuesta sólo DIEZ Y SEIS RESETAS

Pruébela usted en el espléndido surtido que acaba de recibir L. ASIN PALACIOS. Preciados, 23.--MADRID No se contestan consultas que no traigan franqueo para la respuesta.

DEPORTES

LA COPA WATERLOO

VARIAS IMPORTANTES CARRERAS PEDESTRES. ASAMBLEA DEL TIRO NACIONAL

CARRERA A CAMPO TRAVIESA

La abundancia de original nos obliga a returar algunos pequeños comentarios sobre las pruebas últimamente celebradas. La clasificación de la importante carrera a través del campo, organizada por la Sociedad Cultural Deportiva, de preparación para sus socios, fué la siguiente:

1, FRANCISCO RELIEGOS; 2, Angel G. Pina; 3, Manuel Fernandez; 4, Manuel García; 5, San Juan; 6, J. Serrano; 7, E. Moreno; 8, Rodríguez Urbano; 9, Del Agua, y 10. Sanz.

Recorrido: siete kilometros aproximadamente. Tiempo: veintisiete minutos diez y siete segundos. Ventajas: del primero al segundo, cuarenta y tres segundos, y del segundo al tercero, veintisiete segundos Inscritos, 32; clasificados, 26.

La clasificación de la prueba infantil organdzada por la Real Sociedad Gimnástica Española se estableció como sigue:

PRIMER GRUPO.—1, ANTONIO RODRI-GUEZ, de la Sociedad Cultural Deportiva; 2. Manuel Pina, de la Gimnástica, y 3, Ramiro Fabuel, también de la Gimnástica. Recorrido: dos kilómetros. Tiempo: nueve minutos veinte segundos. Clasificados: 38 corredores.

SEGUNDO GRUPO.—1, ANGEL DE LAS HERAS, de la Real Sociedad Gimnastica Española; 2, José María Aza, también de mosa «Copa Waterlóo» ofreció tanto intela Gimnástica, y 3, Rafael González, libre. rés como el del actual; una muchedumbre Monzo, y han sido impresos por orden y a

ve minutos cuarenta y cinco -segundos. Concurrentes: 88.

EXCURSIONISMO

El domingo día 27 celebrará la sección de Excursionismo de la Sociedad Cultural Deportiva una jira campestre a Fuencarral, a la que podrán concurrir los asociados y personas que les acompañen.

DEPORTES DE INVIERNO

Las dos primeras pruebas de la Sociedad Peñalara fueron coronadas por el más brillante éxito; la afluencia de aficionados fué considerable, y mucho antes de la hora de su celebración los alrededores de la Fuenfria ofrecieron un gran golpe de vista. El resultado fué el siguiente:

CONCURSO DE NEOFITOS .-- 1, M. ES CRIVA; 2, Lopez; 3, J. Escrivá; 4, H. García; 5, Caballero; 6, L. Escrivá; 7, Navas 8, Goyonechea; 9, Cantos, y 10, Couret. Veintiun concurrentes. Tiempo: cinco minutos cuarenta y cinco segundos. CONCURSO DE VETERANOS. -

SMICHD; , NADA; 3, Verdasco; 4, Candelas; 5, Wunderlich; 6, Sech; 7, Mitton; 8. Galán, y 9. Moyron. Tiempo: cinco minutos cuarenta y cua tro segundos.

CARRERAS DE GALGOS

LIVERPOOL, 21.—En ningún año la fa-Recorrido: dos kilómetros. Tiempo: nue-como nunca se ha visto se congregó en la costa de su majestad.

extensa y renombrada llanura de Altcar. La final quedo reducida entre «Jassiona», propiedad de sir R. W. B. Jardine y «Shortcoming», del conde de Sefton. Cerrespondió al vencedor 15.000 pesetas y una gran copa artística, valorada en 3.000 pesetas. Sesenta y cuatro concurrentes.

En el Casino Militar se ha celebrado la asamblea del Tiro Nacional, con bjeto de dar posesión a la nueva Junta de esta Asociación.

Dióse lectura de la Memoria anual por el secretario, señor Cousiño, quien dedico un cariñoso recuerdo a la memoria del que fué entusiasta asociado señor Ortega.

El señor Cierva pronunció un elocuente discurso, elogiando los méritos de los senores de la anterior Junta, así como los actual, integrada de esta forma:

Presidente, don Juan de la Cierva: vicepresidentes, señores Almagro y Serrano Jover; secretario, señor Cousiño; tesorero, senor Alonso Pérez; contador, senor González Mianión, y vocales, señores Arizmendi, Simancas, Gastasa, González Yarde, López Rue, Pradel Cid, Martinez Reus, Rodríguez Calvache, Anaya y Anderwert.

Academia de la Historia

En la última sesión, su director, marqués de Laurencin, dió cuenta de su visita a Palacio para entregar a su majestad el Rey un ejemplar del tomo primero de la «Crónica del emperador Carlos V», de Alonso de Santa Cruz, su cosmógrafo mayor, y presentó los ejemplares de «Los tapices de la casa del Rey N. S.», cuyo «Catalogo e historia» han hecho don Pedro Miguel do Ariñano y don Elías Tormo y

obsequio del Rey.

El secretario, señor Pérez de Guzman, presentó un donativo de libros hecho por el honorario señor Cebrián, entre los cuales se encuentra el precioso y artístico álbum de «La revolution francaise», con fotograbados de las pinturas, estampas, esculturas, retratos, medallas y otros objetos, tomados de los originales del tiempo. bajo la dirección de monsieur Armando Dayot, y tro album, en iguales terminos, publicado por el mismo monsieur Dayot, sobre «La invasión y el sitio de París en 1870» y «La Commune en 1871».

Con algunas observaciones de los señores Tormo y conde de la Mortera se aprobó el informe del señor Ibarra sobre el escudo Carmen. Pueden ganarlo todos los fieles hasta la de Aragón, y leyeron nuevos informes el puesta del sol del día 24. que adornan a los que pasan a formar la marqués de San Juan de Piedras Albas, so- REAL ARCHICOFRADIA DE LA GUARDIA señor Mélida, uno sobre las murallas de Lugo y otro sobre el mosaico recientemente descubierto en Pola de Lena (Astu-

El señor Tormo promovió un debate técnico sobre el escudo de España, que, por su importancia, quedó aplazado para otra sesion.

El conde de la Viñaza dió cuenta de las investigaciones hechas por don Ramón Valdemoro de Rosellón en los archivos de Viena sobre la documentación referente a la guerra de Sucesión en los primeros años del siglo XVIII.

El señor Blázquez trató de algunos puntos de las marismas de Andalucía. Se leyó la carta de gracias del señor Beruete por su elección.

El señor director señaló parar el viernes venidero la elección de los propuestos para Córdoba, San Sebastián y Almería, y el marqués de Seoane interesó el apoyo de la Academia sobre asuntos de la Comisión de Monumentos de Guipúzcoa.

SANTÖRAL Y CULTOS

DIA 23.-Miércoles.-Ayuno. Santos Pedro Damian, Obispo, confesor y doctor; Ordono y Félix, Obispos; Policarpo, presbitoro; Florencio, doctor; Sireno y Lázero, monjes, y Santa Marta, virgen y mártir.

La misa y oficio divino son de San Pedro Da mián, con rito doble y color blanco.

Adoración Nacturna.—San Pedro y San Pablo. Cuarenta Horas.—En el Carmen. Corte de Maria.-De la Soledad, en la Santa Igle sia Catedral y parroquias de la Paloma y San Marcos, o en la iglesia de las Calatravas.

Carmen.—(Cuarenta Horas.)—A las ocho, exposi-

camen.—(Durrenta rioras.)—A las ocho, exposi-ción de Su Divina Majestad; a las cinco de la tar-de, preces y reserva; a las dos de la tarde empieza a gauarse el jubileo plenísimo de San Matías, con-cedido por Su Santidad Pío VI a la V. O. T. del

bre el uniforme de los académicos, y el DE HONOR (Centro del S. C. y San F. de Borja) Los reverendos padres José María Valera y María Rubio darán una misión para las adictas de la Guardia y demás fieles en la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja; empezará el 27, a las siete y media de la tarde; los otros días será: las seis y media de la mañana, misa y plática; las siete y media de la tarde, ejercicio y sermon el día 5 de marzo, por la tarde, bendición papal el 6, a las seis y media y ocho, misas de comunión; se gana indulgencia plenaria y sirve la comunión de cumplimiento pascual

DIA DE RETIRO

La Asociación de los Turnos Compactivos de Maria Delorosa celebra hoy miércoles 23 de febrero el día de retiro mensual, en la iglesia de los Servitas. Lo dirige don Benjamin de Avila; por la mañana, a las diez y media, y por la tarde, a las cuatro y

SANTA MISION En honor de Nuestra Señora de la Saleta se pre-

dicará una santa misión en la parroquia de San Milián, por los reverendos padres José Lanzurica, S. J., José Manuel Fernández, S. J. Por la mañana, a las siete, ejercicio, misa y plática; a las diez y media, explicación del Catecismo; por la tarde, a las seis y media, rosario, punto doctrinal, sermón moral y miserere.

JUEVES EUCARISTICOS Parroquias.—San I orenzo: A las siete, sieto y (El anuncio de las obras en esta car media y ocho.—San Sebastián: Δ las siete, ocho y pone su aprebación ni recomendación.)

A AND

La Academia quedó muy agradecida al VIDA RELIGIOSA | nueve.—Santa Barbara: A 188 octio.—San Jarónimo: A las ocho y media.—Purlismo Corazón de María: A las ocho y media.—Purlismo Corazón de María: A las ocho y media.—Purlismo Corazón de María: A las ocho y media.—Salvador y San Nicolás: A eiete y ocho y media.—Salvador y San Nicolás: A las ocho y media.

Glesias.—Buona Dicha: A las ocho 7 media, con exposición — Calatravas: A las ocho y media. — Ca-puchinas y Carboneras: A las siete y ocho, con exposición.—Comendadoras de Santiago: A las ocho y media.—Hospital de San Francisco de Paula (Cuatro Caminos): A las ocho.—Jesús: A las seis, siete y media y ocho.—Pentificia: A las seis y media y ocho.—Perpetuo Socorro: A las seis y ocho. Son Manuel y San Benito: A las siete.—San Pedro: A las ocho.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

PARA HOY

REAL.—No hay función.
ESPANOL.—A las diez y media, La tierra.
COMEDIA.—A las cinco y media, concierto D'Alert.—Alas diez y cuarto, El oficial cuarto y Las

LARA.—A las seis y media, Pasionera y Ninon. A las diez y media, Doña Clarines y despedida de

CENTRO.—A las cinco, concierto Lassalle.—A las diez y media, Margarita, la Tanagra.

ESLAVA.—A las seis, La rosa del mar.—A las diez, No te ofendas, Beatriz, y hermanas Corto.

INFANTA ISABEL.—A las seis, El afinador y Un to castizo.—A las diez y media, Amor es vida.

COLISEO IMPERIAL.—A las seis y media y a
las diez y media, La república de la broma.

LATINA.—A las seis, Las nubes y Balder.—A las

diez, Los hugonotes y Balder.

APOLO.—A las seis y media, El niño judio.—

A las diez y media, El parque de Sevilla:

COMICO.—A las seis y cuarto, ¿Seré yo tan feo?, y Concha, la lamparillera.—A las diez y cuarto, Los dos lunares y Concha, la lamparillera.

CERVANTES.—A las seis, El cabo primero.—A las siete y cuarto, El pollo Tejada.—A las diez y cuarto, El pollo Tejada.—A las once y media, Las diciez y cuarto, El pollo Tejada.—A las once y media, Las

NOYEDADES.—A las seis, La pupila de Pesta-na.—A las sieto y cuarto, La millonaria.—A las nueve y media, El lobato.—A las diez y media, La cocina.—A las once y tres cuartos, El compañero

(El anuncio de las obras en esta cartelera no su-

MERCEDES LIMOUSINE

nuevo, recien salido fábrica, 16/45 HP., sin válvulas, divinamente equipado y a gran lujo, vendo en 45.000 pesetas, por tener necesidad de salir para Alemania. Louis Woll. Calle de las Delicias, 13.

IMAGENES EL MEJOR SURTIDO PRECIOS MODERADOS ORFEBRERIA RELIGIOSA

Banco industrial agrario LA CAJA HIPOTECARIA DE AHORROS de este Banco abona 5 y 6 por 100 de interés a sus imponentes, libre de impuestos; efectuando las operaciones de imposiciones y reintegros de provincias por correo. Estos fondos son colocados en hipotecas y con garantía de joyas y mercaderías, como los Montes de Piedad. Oficimas: INFANTAS, 13. — MADRID. — APARTADO 412.

Industria importante privilegiada de primera necesidad. A las personas industrules y a familias en general. Con un capital de 150 a 20 pelas familias en general. Con un capital de 150 a 10 pesetas, manejadas por él mismo y con sólo tres d'as de trabajo cada semana, se consigue de 6 a 7 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresas a todo el que las pida, mandando en sellos 20 centimos. Para contesta-

outl es la Agencia general de negocios autorizada y de re-conocida solvencia, que está anunciada todo el año en to-

¿Es usted abogado o procu-rador? Recuérdese de las ofi-cinas A. ROMERO para las

cinas A. ROMERO para las informaciones o investigaciones que necesite. Para todo lo que desee averiguar y cumplimiento de exhortos.
¿Es usted propietario o comerciante? No se olvide de estes oficinas si desea conocer

la solvencia de cualquier per-sona y para cuanto pueda a usted interesarle en el mundo

de los negocios. Para asuntos de quintes, prófugos, indultos,

expedientes y cuanto se refie-

ra a Guerra y Marina. Docu-

mentaciones matrimoniales, reconocimiento de hijos. Dispensas

y cuanto para contraer inatri-

monio se redera. Certificados y

documentos de todas las oficinas del mundo. Passportes, pa-sejes para todas las Companías

e instrucciones de los papeles

nocesarios. Licencias para uso

de armas. Cobros de créditos, trabaforencias. Defensa de

deschucios, accidentes del tra-bajo, procesos, flanzas. Títu-los de doctor en cualquier ra-

mos. los tramitamos legulmen

to por Universidad, reconoci-da por su Estado de América del Norte. Para entablar di-vorcio, nulidad del matrumo-

nio, interpretando las disposi-

ciones del Santo Concilio de

Trento. Para recursos conten-

ofernaciones en los ministerios. Para asuntos a Roma,

donde personalmente tramita cuanto a Roma se refiere, a Roma se refiere, mestro delegado especial, que va cada tres meses. Para

contro le interese resolver,

dirisse a las oficinas: A. RO-

MERO, pleze del Testro, 6,

Bercelona. Contamos con de-

y prestigio en todas partos legados de conocida solvencia del mundo. Seriedad y garan-

con constar que estas oficinas están autorizadas y patrocina-

das por abogados y procura-dores causidicos. Que no nos

dedicamos a alquilar pisos ni a colocar criadas, ni a ofre-

cer contratos de trabajo al extranjero. El director propieta-rio, A. ROMERO. Consultas,

Para Africa

Por si necesita usted un sustituto, dirijace a estas ofi-

cinas, dondo quedará usted abonado, a condición de de-volverle su dinero. Oficinas

A. BOMERO, plaza del Tea

tro, 6, primero. Bercelena. De custro a ocho.

DineroliDinero!

Sobre hipoteoas y pera constiturse en Sociedad. Oficinas

A. ROMERO, plaza del Tea-tro, número 6, Barcelona.

Companias

u casas comerciales

Nos hacemos cargo de re-presentar casas de importan-

cia en Barcelona, Companías de navegación u otras entida-

des. Disponemos de local en las Ramblas y de garantíss. Oficinas A. ROMERO, plaza

del Teatro, 6. Barcelona.

EMILIO CORTES AGENCIA DE ANUNCIOS

tias. Mucho nos intere

de cuatro a ocho.

da la Prensa del mundo, recorte este anuncio, que po drá un dia serle útil.

ANTIASMATICO PODEROSO

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales JARABE MEDINA DE QUEBRACHO Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirugía Prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico Farmacéutico», «El Jurado Médico Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas», de Barcolona, y la «Revista Médico Farmacéutica», de Aragón, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos el JARABE MEDINA DE QUEERACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el asma, la disnea y los catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración. PRECIO: 6 pesetas fracco.

Esta preparación de QUEBRACHO es la primera dada a conocer en España y la única recomendada por la Prensa médica.—Depósito cantral: Medina, Serrano, 36, Madrid, y almacenes de especialidades, y al «por menor», en las pricipales farmacias de España y América.



LA DIGESTONA CHORRO

gura siempre las enfermedades del estómago por antiguas que sean. Ses cual fuere la medicación empleada, sin resultado, pruebe usted con una sola caja y se convencerá.

De venta en las principales farmacias.

ción: Paulino Landáburu (Alava). Vitoria LOS GRANDES ALMACENES de la puerta del sol (núm 15, esquina a Alcalá)

Por 9 pesejas vestidos de lana inglesa u por 7.25 faldas de lana confeccionadas Fijese V. bien | 5 pesetas arroba de vino

vagón. Para representaciones y pedidos, dirigirse DON VICENTE VASCO.—VALDEPENAS

Agencia LA PRENSA, Carmen, 18

GAFAS V LENTES



L. Dubosc.--Optico ARENAL, 21. - MADRID

PHILIPS Corro a casa paro sustitur las lamparas metalicas por la "ARGA" [Hermoso especto voy a der a mi casita!

Es inúlil ocultar que las lámparas de filamento gastan un 50 por 100 más y tienen una luz amarilla. La bianquisima ARGA lo sale prácticamente de balde

Al por mayor: ADOLFO HIELSCHER, S. A. -- Madrid, Marqués de Cubas, 10 BARCELONA, CALLE MALLORCA, 198.

Sed Cautos:

Nuestro aparato respiratorio es la parte más frágil del organismo. Protegedle pues siempre que corriere algun peligro. Poned la Garganta los Bronquios y los Pulmones al abrigo de inflamaciones, congestiones y contagios, y no habra porqué temer los Males de Garganta, los Constipados, las Bronquitis, los Cataros, etc.

Antes de salir de casa MIMOS :

Al ir y volver del colegio; Al tener que pasar de una habitación caliente a otro lugar frio o humedo; Al tener que respirar un aire cargado de polvo o de gérmenes infecciosos,

ADULTOS: En la calle, en los grandes almacenes, en el

teatro, al lado de la cama de un enfermo, en todos los casos en los que el frío, la humedad, las corrientes de aire, el polvo, los microbios, constituyan un peligro.

ANCIANOS:

Para quienes la menor afección de pecho puede traer graves consecuencias; antes de levantaros, al ir a acostaros, en todos los momentos del día en que sea menester velar por la seguridad y el buen funciona-mien to de las Vias respiratorias;

Tened slompro on la boos Una Pastilla VALDA

Este bombón maravilloso, al posarse en la lengua irradia sus bienhechoras esencias sedativas, balsámicas, antisépticas.

Boca, Garganta, Bronquios, Pulmones se impregnan intimamente de cus emanaciones.

Es una preservation para los SANOS Es el cuidado para los ENFERMOS PERO SOBRE TODO rehusad sir miramientos, las pastillas que se os ofrezcan al detall y por unos pocos centimos, pues no son más que imitaciones. No estaréis seguros de posser

LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA sino comprandolas

en CAJAS con el nombre

Sólo las Verdaderas tienen EFICACIA

SEPTIMO ANIVERSARIO EL SENOR Don Schasilán de Largacha y del Campo

DEL COMERCIO QUE FUE DE ESTA CORTE Falleció el día 24 de febrero de 1914 Después de recibir les auxilies espirituales y la bendición de su Santidad

R. I. P.

Sus hermanos, don Bruno, doña Niceta, don Saturnino, doña Josefa, don Martín, doña Celestina y doña Elena de Largacha y del Campo; hermanos políticos, sobrinos, primes y demás parientes SUPLICAN a sus amigos le encomienden a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 23 del corriente en la iglesia parroquial de San Luis, así como todas las que se digan el día 24 en el oratorio del Caballero de Gracia, de esta Corte, y en la parroquia de Santa María, Nuestra Señora de la Antigua, Colegio de la Enseñanza y convento de Santa Clara, en la ciudad de Orduña (Vizcaya), serán aplicadas en sufragio de su alma y por la de su hermano, el

SENOR DON FRANCISCO LARGACHA Y DEL CAMPO, que falleció el día 16 de mayo de 1911. Los excelentísimos e ilustrísimos señores Nuncio de Su San-

tidad y Obispos de Madrid-Alcala y Sión se han dignado conceder cien y cincuenta días de indulgencias en la forma acostumbrada. (1)

ZAPATOS

NUESTROS CALZADOS SON SIEMPRE DE ULTIMO MO-DELO. Y POR ESTO PO-DEMOS VENDER AHO-RA MEJOR Y MAS BARA-

TO QUI

NADIE PETITS SUISSES" FERNANDO VI, 17

POLIGRAFO "LABLANCA" Patente de invención número 47.838, por veinte años. El

mejor y más económico aparato para reproducir escritos, másica, dibujos, etcétera, hasta 200 COPIAS en una o en VA-RIAS tintas, con UN SOLO ORIGINAL.

Precio, 26 pesetas. Tinta, 3 pesetas frasco. Kilo, 10 pesetas.

Pidanse prospectos, remitiendo este anuncio, a
MOYA F. DE BASTERRA HERMANOS VITORIA (Alava).

CASTELLANA LA SOCIEDAD ANONIMA DE TRANSPORTES García de Paredes, 19

MADRID Esta Sociedad pone en conocimiento del público que en plazo muy breve establecerá un servicio de automóviles para visieros y mercancias entre Barajas, Paracuellos, Cobeña Algeto, Alalpardo, Valdeolmes, Rivatejada, El Casar y Madrid.

CAFES TES de todas clases. CHO-COLATES elaborados a Plaza DE SANTA ANA, 12.

TO A STATE OF THE PARTY OF THE

SE RECIBEN esquelas de defunción y recordatorio en la imprenta. calle de les Caños, 4, hasia las tres de la madrugada.

PARA IMPRESOS Y -SELLOS CAUCHO-Manuel L. Ortega (H)JOS) Eacomienda-20-dp APARTADO 171 - MADRID

Fuentes, 7 :- Teléfono 415-M -:

GRABADOR

En el quiosco de EL DEBATE se vende toda la

Prensa católica de España

MIL PESETAS completamente garantizadas rentan dos diarias. San Bar-

SANDALO PIZA Mil pesetas

al que presente Capsulas de Sandalo mejores que las del doctor Piza y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermeda-des urinarias. Renombrados prácticos disrimente las prescribea, reconociendo ventajas sobre tedos sus similares. Farmacia del 606-tor Piza. Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias de España y América.

PIANOS, autopianos, armo

competencia. Corredera. Val

LANAS y colchones de todas clases, a precios sin compe-tencia. Santiago, 14, laneria. Teléfono M. 42-34.

VERANEANTES! Véndese

bonito hotel de reciente cons-

trucción, en el mejor paraje la Sierra, bien decorado,

con agua, luz eléctrica, baño, termosifón, etcétera. Razón Ronda Atocha, 3, portería.

OCASION. Se venden: auto-

movil «Apperson», doble fac-ton, siete plazas, ocho cilin-

dros, nuevo. Automóvil «Bras-

sier», cabriolé, seminuevo. Detalles: Vicente González.

Arco de Ladrillo. Valladolid

YA BAJO EL VINO. Tinto

de mesa, siete pesetas arro-ba. Valdepeñas superior, ocho (a domicilio). San Mateo, 8, almacén. Teléfono 3.909.

LIQUIDANSE cintas, enca.

jes, gasas, vuelas, crespones, rasos, muebles, espejos, etcé-

verde, 22.

nios garantizados, precios sin

Comission de todas las existencias de comission verdad de todas las existencias de comission de

corbatas, guantes, generos de runto y gabanes e impermea-bles ingleses.—Ultimo mes. altares

No dejar de consultar esta casa.
Para adquirirlos recomendamos los
laureados y acreditados talleres de
BAJADA PUENTE DEL MAR. 1. José Tena VALENCIA

VACANTE sacristía Brea de

Tajo (Madrid), peseta diaria derechos. Preferido con oficio.

SENORITA alemana, católi-

ca, desea lecciones alemán o colocación familia distinguida.

Administración de EL DE-

PRESTAMOS

2,50 diarias, completamente gerantizades. León, 23, se-

TRASPASOS

SE TRASPASA fábrica meta-

les artísticos. Razón, Jor-dán, 23. Cebado.

TRASPASASE gran tienda,

sitio centrico, mucho tránsito

Razón, Corrodera Baja, 27, segundo derecha.

VARIOS

ADMITO orden de venta casa Madrid, de 20 a 50.000

duros. Colón, 1. J. Barallat.

VENDO casa plaza Oriente, 9.481 pies. Detalles, señor

PESETAS producen

BATE.

2,50

gundo.

COMPRO cuadros antiguos y

modernos, telas antiguas, muebles antigues, abanicos, bronces, tallas, porcelanas, miniaturas. Galerías Ferreres. Plaza San Miguel, 8, prin-

SELLOS españoles, pago los pr4s altos precios, con pre-ferencia de 1850 a 1879. Cruz, 1, Madrid.

COMPRO casa con algún terreno en Madrid o limitrofes, hasta 50.000 pesetas. J. Horno, agente colegiado. Flori-da, 14 duplicado; de cinco a

ENSENANZA OFRECESE sacerdote, licenciado, profesor, capellán. Se-nor Barcala, Continental, Currotas, 3.

rriles. Inmediata convocatoria. Preparación, «Instituto Reus». Preciados, 23. BACHILLERATO abreviado Estudios por correspondencia. Informes gratuitos. Academia

INTERVENTORES ferroca

Informes gratuitos. Mariana. Silva, 45. ALUMNA Escuela Superior Magisterio, da lecciones pri-mera, segunda enseñanza. Nor-males. Hartzenbusch, 11.

TAQUIGRAFIA. Enseñanza Instituto Reus. Preciados, 23. HUESPEDES SE DESEA caballero formal. VENDO máquinas do coser,

Carballo, Hernani, 19. EN SAN SEBASTIAN ven-

do casas de campo, próximas tranvía, de 55.000 y 65.000 pesetas, amuebladas. Para informes por escrito, J. M. Carretas, 3. Continental.

BOLSA DEL TRABAJO NECESITAN TRABAJO YIUDA educada, mediana

tera; costureros y s taller. Sagasta, 10.

Toledo, 68, segundo. Merce-des Moreno. Merce-des Moreno. Merce-men, 23.

edad, religiosa, dispuesta,

l ompaña señoras, dedempe-naría cargo honorable. Ca-ños, 5, principal inquierda.